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El GTI.4 advierte de que la obra pública
cayó un 24% hasta junio pese al Estatut
El Grupo de Trabajo de Infraestructuras
manifiesta su preocupación por los
retrasos que acumulan los proyectos de
la orbital B-40 y el eje Tortosa-Lleida

,L g. VALI£1tO
BARCELONA. En el arranque
de la negociación del nuevo sis-
tema de financiación para Ca-
talufia, las principales institu-
ciones económicas de la comu-
nidad, agrupadas en el GTI-4,
movieron ayer ficha para po-
ner en evidencia que la licita-
ción de obra pública se ha redu-
cido un 24 % hasta junio de este
año en comparación con el pri-
mer semestre de 2007.

Una caída que se produce a
pesar del acuerdo alcanzado el
año pasado entre el Ministerio
de Economía y Hacienda y la
Generalitat catalana, en el que
se daba prioridad a la inver-
sión en infraestructuras y esta-
blecia un marco estable para
su financiación en aplicación
de la disposición transitoria
tercera del Estatut, en virtud
de la cual, el Estado reforzará
durante 7 años su inversión en
Cataluña.

Según el GTI-4, que agrupa
a Fomento del Trabajo, la Cá-
mara de Comercio de Barcelo-
na, el Círculo deEeonomia y el

Ofensiva meditenánea

Las Cámaras de Comercio de
Barcelona y Valencia se reunirán
hoy en la capital del Túria para
seguir presionando sobre la
necesidad de las infraestructuras
del denominado corredor
mediterráneo y de su financiación.
En este segundo encuentro
institucional se creará un
observatorio de infraestructuras
integrado por ambas cáñ~aras en
un acto que clausurará el
c~nseller catalán de Economía y
Finanzas, Antoni Gastells, y su
homónimo en la Comunidad
Valenciana, Gerardo Campa,

RACC, las fechas de licitación
de obra en el primer semestre
de este año (mo siguen la tónica
de los pactos politicos*). Hasta
junio, ha caído la licitación del
conjunto de administraciones
en casi un 18% en términos mo-
netarios y en más de un 24 % en

El tramo Terrassa-Gmnollers de la B-40, sin estudio informativo Aec

términos reales respecto al
mismo período de 2007.

El GTI4 espera una reacti-
ración de los proyectos hasta
fin de año para no afectar a la
dotación de infraestructuras
programadas, pero también
por el impacto que la obra pú-

blica tiene en la demanda agre-
gada, que es un aspecto a tener
en cuenta en unos momentos
de ralentización de la activi-
dad económica. Entre las
obras atrasadas, destaca la au-
tevía orbital B-40 y el eje occi-
dental entre Tortosa y Lleida.
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wuI
DIMECRES, 23 DE JLILIOL DEL 2008

INFRAESTRUCTURES

Alerta pel descens del Z4%
en la licitació de I’obra pública
[] El Grup d’lnfraestructures urgeix les administracions a remuntar la
situació [] Preocupació pel projecte del Quart Cinturó I’Eix Occidental

Redacció
BARCELONA

El Grup de Treball d’Infra-
estructures (GTI4) va aler-
tar ahir que la licitació
d’obra pública a Catalunya
ha calgut un 24% durant el
primer semestre del 2008 i
va urgir les administraci-
ons competents a corregir
aquesta tendencia des
d’ara i fins a f’mals d’any. El
GTIll, i~ltegrat per Foment
del Trebali, la Cambra de
Comer~ de Barcelona, el
Cercle d’Economia i el
RACC, emet des de finals
del 2007 un informe peri5-
dic on ava]ua l’estat de les
infraestructures irebra pú-
blica a Catalunya.

En xifl’es globals, durant
els primers sis mesos s’han
licitar obres per valor de
3.1193 milions d’euros. El
retrocés més important és Zona de Terrassa per on passar~ el Ouart Cinturó, un projecte molt endarrerit ̄ M. ANfiLARILL/ARXIU
en la ]icitació encarregada
pe]" la Generalitat, que ha L’estat dels p, ,p,-r’nc’-a’spuj t-r’ec’es
baixat un 33%, en termes
res]s, en relació al mateix ....
període del 2007. Des del
grup de treball s’adverteLx
de la necessitat de no aflui-
xar en la inversió per res-
pectar elvo]um d’obra pro-
gramada i per compensar
la davaliada del sector
constructiu per la crisi.

Pel que fa a l’an~tlisi de
les obres concretes, es posa
de manifest la "preocupa-
ció" per ]’alentiment dels
projectes del Quart Cintu-
r5 il’Eix Occidental, que ha
d’unir Lleida i Tortosa. ̄

!a B-40: S’adverteix del fet
que "el tram Terrassa-
Granollers - tancament de
I’autovia est~ en fase de
redacció d’estudi informatiu i
ha excedit el termini oficial
per a la finalització. En el
pressupost del 2008 no hi ha
cap partida per al trato".

!o Desdoblament N-Ih
S’analitzen els diveros trams
del projecte. El dos extrems
de I’obra, al Maresme i a I’AIt

Empordfi, són els que van
amb més retard.

o; Eix Occidental: Mostra la
preocupaci6 perqu~ aquesta
carretera entre Tortosa i
Lleida encara continua "en
fase de planificació’.

¯ AP-7: Pel que fa al tram
nord, es recorda que només
hi ha adjudicat un projecte i
que queda pendent adjudicar
tres subtrams.

¯ Ports: S’explica que les
obres d’ampliació del port de
Barcelona "marxen a bon
ritme, exceptuant les del moll
Prat i la novaterminal de
contenidors".

¯ Aeroport del Prat:
L’estudi del GTI4 detalla que
"la nova terminal de
passatgers presenta retards
importants, amb previsió
d’entrada en servei el primer
semestre del 2009".
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El Cabildo modifica la ruta del
tren para acercarlo al casco
» RODRIGUEZ REDUCE EL RECHAZO A LA INFRAESTRUCTURA «A ALGUNA CAFETERÍA»>

El trazado previsto para el tren su-
frirá la primera modificación sig-
nificativa a la altura de Telde. El
Cabildo ha hecho suya la petición
que le formuló el Ayuntamiento de
acercar hacia el casco la estación
proyectada. Lo anunció ayer el
consejero del área, que hizo balan-
ce de su primer año de gestión.

G.FLORIDO/LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El tren y la estación que irá enTelde se desviarán en torno a
1 kilómetro más hacia el Oeste
respecto a lo prevísto íniciahnen-
te, según la estimación que hizo
ayer el gerente de la Autoridad
Única del Transporte, Wenceslao
Berriel. Esta es una de las pocas
novedades que ayer desveló el vi-
cepresidente del Cabildo, Román
Rodríguez, en relación al estado
de la tramitación del Plan Terri-
torial Especial que reservará el
suelo para esta infraestructura.
Eso sí, mostró su satisfacción
porque (~se han superado los ni-
veles de consenso y de
dad)) con el proyecto entre los dis-
tintos agentes sociales. De hecho,
redujo la oposición al tren (~a al-
guna cafetería>) y ~~alguna que
otra opinión deslavazadm>.

El también consejero de
Obras Públicas y Transportes si-
gue viendo en el tren una ~dnver-
sión vital)) para tirar de la econo-
mia grancanaría. ~~De los 1.000
millones de euros que costará,
900 irán para obra pública, por-
que las máquinas, los vagones,
no pasan de 70 millones)), apuntó.

SIN FINANCIACIÓN. En todo
caso, admitió que aún no se ha
podido concretar cómo finan-
ciarlo. Indicó que se están ini-
ciando los contactos con el Go-
bierno canario para solicitarle
que aporte lo mismo que dio para
eltranvla en Tener~fe y que están
pendientes del Ministerio de
Economía para fijar una cita y
negociar su participación. Así

EL

¯ La modificación en el trazado que solici-
tó el Ayuntamiento de Telde y que ha sido
aceptada por el Cabildo implicará desviar la
ruta inicialmente prevista hacia el Oeste.
Lo que se busca es acercar al casco la esta-
ción proyectada en el plan. La ubicación ac-
tual la sitúa en el cruce de la carretera de
El Calero con Callejón del Castillo. La idea
es trasladarla al pie mismo de la circunvala-
ción de Telde, frente al colegio León y Cas-
tillo y junto a la urbanización de La Vega.

las cosas, Rodríguez confia en
que antes de finales de año pueda
tener resueltos estos trámítes.
Asegura que se han encargado
los informes técnicos y juridícos
pertinentes para que toda esta

maquinaria pueda echar a andar
a principios de 2009.

Rodriguez recalcó que el Ca-
bildo está poniendo los cimientos
de la que será la obra pública
más importante de la historia de

Telmo

Gran Canaria y que se ejecutará
en una primera fase entre Las
Palmas de Gran Canaría y el Stm.
El tramo entre la capital y Jiná-
mar, en Telde, será bajo tierra. La
segunda fase llega a Arucas.
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Berango encarga un proyecto para
evitar las inundaciones del rio Gobela

EL AYUNTAMIENTO ¯"
LO ADJUDICARÁ ESTE ............
ANO Y SE EJECUTARÁ

PARA 200~

Aprobadas las ayudas a
los afeetados~ara realojo~

v eomura ae enseres

ANDRi~$ PORTERO
BERANGO. La Agencia Vasca del
Agua.(URA) ha alcanzado un acuer-
do con el Ayuntamiento para inten-
tar evitar inundaciones a causa de
las crecidas del río Gobela. La
redacción del proyecto se realizará
a f’males de año, según la alcaldesa.
Anabel Landa puntualiza que el
diseño del plan estará sobre h mesa
para finales de 2009, con estudio
ambiental incluido.

"Me parece muy satisfactorio el
acuerdo, que determinará qué
actuaciones hay que abordar en
cada tramo del río. Espero que con
esto se solucionen los problemas de
inundabilidad, si no del todo, por lo
menos en el 99% de los casos",
apuntó Landa. Todavía con más
celeridad se abordarán los proyec-

El corredor de Uribe Kosta en las inundaciones del 1 de iunio. FOTO: DEIA

tos concernientes a la zona de
Mimenaga, donde apareció una
enorme balsa de agua que obligó a
cerrar al tráfico el corredor de Uri-
be Kosta el 1 de junio. La fórmula se
pondrá en marcha antes, para que
se ejecuto paralelamente al plan
que URA llevará a cabo en Geixo.

La alcaldesa asegura que estas
medidas "no son algo aislado". De

hecho, el capítulo de labores pre-
ventivas ya se ha iniciado con el
dasbroce de las orillas del arroyo
Itxe, afluente del Gobela que atra-
viesa el barrio de Santa Ana.
"Habrá zonas en las que la limpie-
za de los afluentes e del Gobela se
tenga que hacer en profundidad,
incluso con excavadoras para dra-
~~r~l emmC’ ~~m’]n 1~ ~le~Id~~~.

El Ayuntamiento ha puesto en
marcha una serie de ayudas a los
danmificados en las últimas inun-
daciones. La realización de daños
todavía se puede realizar para optar
a las ayudas. En caso de realojo,
abonarán un máximo de mil euros
mensuales por familia para el alqui-
ler de una vivienda y para la reali-
zación de las obras minimas nece-
sartas en los pisos afectados. Los
que hayan optado por acudir a
casas de parientes o amigos dispo-
nen de 100 euros mensuales por
cada miembro de la unidad fami-
liar.

También se subvencionará la
adquisición de enseres afectados
por las inundaciones, caso de lava-
doras, frigoríficos, cocinas, camas,
mesas y sillas, con una ayuda máxi-
ma de 370 euros por cada uno. A los
propietarios de coches y motos no
se les cobrará el impuesto de vehí-
culos o se les devolverá el importe.
Además hay una ayuda por las
tasas de agua, basura y alcantari-
llado a los titulares de una activi-
dad comercial, industrial, agraria,
de servicios y de hestelerla que abo-
ne el Impuesto de Actividades Eco-
nómicas. Asimismo, los afectados
estarán exentas del Impuesto de
Bienes Inmuebles (IBI).
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Laampliación de las
piscinas públicas

de Iruñea eosl~á 4
millones de euros

YA HAY PROYECTO
PARA LAS DOS

PRÓXIMAS FASES

TyM Asociados prevé
piscinas cubiertas, zona

hidrotermal, varios
despachos y bar restaurante

IV/~N GIMI~NEZ
IRUÑF~. La Ciudad Deportiva de San
Jorge dispondrá en un par de años
de dos piscinas cubiertas, zona hidro-
termal, restaurante y otras muchas
dependenclas, que se incluyen en la
segunda y tercera fases de la cons-
trucción de estas piscinas públicas,
las segundas con que cuenta Irufiea
aparte de las de Arantzadi.

Estas dos fases de construcción
tienen ya proyecto, redactado por el
estudio TyM Asociados por un
importe de 124.640 euros (un 25%
por debajo del precio de licitación).
Tomando como referencia este pro-
yecto, se calcula que las dos fases
que se construlrán a partir del año
que viene costarán unos 4 millones
de euros, que se suman a los 5,4
millones que el Consistorio invirtió
en la primera fase (piscina de vera-
no y vestuarios), ya en funciona-
miento desde julio de 2007. Cabe
recordar que en un futuro conti-
nuará la ampliación de la Ciudad
Deportiva de San Jorge, previsible-
mente con gimnasio, frontones y
pistas de tenis. "Pero eso se defmi-
rá en próximos años", advirtió José
Vicente Valdenebre, director muni-
cipal de Obras.

LA 2m FASE En cuanto al proyecto
presentado ayer, en primer lugar se
actuará sobre el solar existente
entre el edificio de acceso y la pis-
cinc de verano ya en uso. Son 1.836
metros cuadrados que acogerán des
piscinas cubiertas y una zona
hidrotermal y de saunas; en total,
2.400 metros cuadrados .eonstrui-
dos. Una de las piscinas cubiertas
estará reservada a natación (25 
12,5 metros, con una profundidad
de 1,40 a 2 metros) y la otra será
para enseñanza (12,5 x 10 metros
con profundidad de t a 1,50 metros).
El entorno de ambos vasos contará
con 500 metros cuadrados de zonas
pavimentadas, además de depen-
dencias auxiliares como almacén,
sala de mantenimiento de las ins-
talaciones, etcétera.
También en este espacio se cons-

truirá una zona hidrotermal con

piscina de hidromasaje (12,5 x 
metros) con chorros, cuello de cis-
ne, bancos, camas, etcétera, además
de saunas y baños turcos con sus
correspondientes vestíbulos de acce-
so y zona de duchas. Todas estas ins-
talaciones se comenzarán a edificar
a partir del verano de 2009.

LA 31 FASE Para un periodo inme-
diatamente posterior queda la edi-
ficación (justo a la izquierda del
acceso a la ciudad deportiva) de un
bar-restaurante (300 metros cua-
drados) conectado a la terraza ya
existente. Este edificio será de dos
alturas, y acogerá también cocina,
vestuarios, aseos, dos salas multiu-
sos (ludoteca, televisión...) y una
serie de despachos y oficinas, algu-
nos de ellos destinados a colectivos
del barrio de San Jorge.

Por parte del equipo redactor del
proyecto, el arquitecto Alfonso
Orueta destacó "la aportación de
luz natural a la piscina cubierta
mediante lucernarios, lo que per-
mite un gran ahorro energético".
Además, este espacio estará conec-
tado a la piscina exterior de verano
con unos paneles acristalados. Asi-
mismo, existirá control automático
de la iluminación y se emplearán
energías renovables como la solar,
la geotérmica y la fotovoltaica.

Por otro lado, el Ayuntamiento
hace una lectura prudente de los
datos de utilización de las piscinas
de San Jorge desde su inauguración
hace insto tm año. "No son todavia

- muy conocidas ~econoció José
Javier López, concejal de Obras-,
pero sus usuarios están muy satis-
fechns". Los datos municipales indi-
can en junio se vendieron 2.656
entradas y se esperan unas 5.000 en
julio. A ello hay que sumar los 291
abonades de verano y 45 bonos men-
anales.

IZK [IE]~

17.41t
¯ Metros cuadrados. Será la
superficie total de la Ciudad Depor-
tiva de San Jorge una vez que se
ejecuten la segunda y la tercera
fases, cuyos proyectos se presenta-
ron ayer.
¯ Actuales instalaciones. Edificio
de accesos y vestuarios, piscinas de
verano y área libre¯ Al compejo se
accede por un vial de nueva cons-
trucci6n que procede del cemente-
rio.

. / /¯
~ f

" ¯ Z/

/
Aspecto de la futura piscina cubierta, conectada mediante paneles acristalados con el exterior. FOTO ES~UD~(~ [¥M

Aspecto actual y futuro (ya con las dos fases construidas)

IRUÑEA. En la imagen superior, estado actual de las
instalaciones en Beritxitos, que cuentan con piscina
de verano y edificio de acceso. Abajo, aspecto una vez
construidas las dos fases. El edificio rectangular jun-
to a la piscina de verano albergará las piscinas cubier-

tas y la zona hidrotermal (2~ fase). En el extremo dere-
cho de la imagen inferior, aparece otro edificio más alto
que acogerá el bar restaurante y las oficinas (3a tase).
Para posteriores actuaciones queda la ampliación de
zona verde y frontooes. Fou,s ~~ruo o T~,
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INAUGURACl6N DE LA AUTOV|A DO SALN/í:S

La conselleira de Políüca Territorial, María José
Caride insistió en que la puesta en ñmcionamien-
to de la Autovía do Salnés "non é un punto e final"
y anücipándose a las reivindicaciones de los alcai-
des de la comarca anunció que ya ha encargado

un estudio informativo para elaborar un proyec-
to que dé continuidad a esta infraestructura ha.
da la autopista deIAflántico y hacia el municipio
de O Grove. Precisamente, el hecho de que toda-
vía no se adjudicara ni se elaborase este pmyectc

fue motivo de crltica por parte de la mayor parte
de los alcaides, así como por el vicepresidente de
la Diputación. Asimismo, el regidor meco mani-
festó ayer que confía en que "Política Territorial
leve a cabo o desdoblamento’.

Caride anuncia un proyecto para conectar la
Autovía con la AP-9 y ampliarla hasta O Grove
La ¢onselleira afirmó que ya en¢arqó un estudio informativo para dar continuidad a la vía

JJP. > MEIS

¯ Consciente de los inconvenien-
tes que la ejecación de las obral
de desdoblamiento de la Via Rápi-
da ha causado a los vecinos de la
comarca, la conselleira de Política
Territorial, Obras Públicas e
Transporte, María José Caride,
inició su intervención "agradecen.
do a comprensión dos vecifios
porque eran conscientes de que
esta obra/a a ser ñmdamental pa-
ra o desenvolvemento do Salnés’.

La titular de la Cptopt indicé
que h obra inaugurada ayer supo-
nía ’hin punto e seguido" en la ac-
ción de la Conselleria que preside,
ya que ’~xa está o estado informa-
tivo para elaborar o seu proxecto
a con~nuidade desta infrae.¢a-utu.
ra cara á AP-9 e cara ao Concello
de O Grove".

En este sentido, el alcaide de la
localidad meca, José Antonio Ca-
cabelos, man~~ó que aproveché
el acto de ayer para reincidir en su
hist6rica petición para que "a par-
lir de hoxe se inicie o ~ámite e o
traballo para levar o desdobla-
mento da via rápida ata 0 Grove,
porque os veciños tamén son me-
recedores delo".

Cacabelos insistió en que esta
solicitud ya se la ha formulado al
presidente de la Xunta y a la con-
selhira de Política Territorial, por
lo que "agardamos que nos pr6xi-
mes anos se poida couseguir".

En esta apreciación coincidían
ayer todos los alcaldes de la co-
marca, nsí como el presidente y vi-
cepsesideme de la Diputación,
quienes lamentaron la falta de
previsión de la Xunta en este sen-
tido, ya que ’~iveron tres anos pa-
ra redactar o proxecto e todavía
non o fixeron’.

.....
TourlRo y Caride contemplan la poslbllklml do amplJar le Autovfa hasta 0 Orov*

¯ &PUlMTIr

La Cptopt dice
que invierte 260
millones en
la comarca
¯ Maria José Carkie Imnbién
se ~£u’ió al efecto positivo que
esto inñ-aem-uctara tendrá
para losvecinos de la
comarca, dado que
~entará as
posibilidades de negocio e
emprendemento na zona". En
este sentido, también se refirió
a o~as qbras que su
departamento está
ejecutando en O Salnés ydtó
h Vañante de Vilagarcí~ el
nuevo acceso al puerto o la
Autovía a Pontevedra desde la
capital emnsana, que
supondrán una inversión
superior a los 175 millones de
euros, a los que habrla que
sumar los 60 de la Autovla do
Saln~
Asimi~no, destard que
umbi~ se ejecutarán obras de
manten~nien~ y mejora de la
~guridad viam en h comarca
por unimporm de 23 millenes
de euros lo que, sumado,
relm~ma naa inversién de
260 millenes de euros.
~n-ámse do investimmto máis
finpommm que nunca se
emeoltou nes~ comalol~,
imi,~ió h conselleim de
Pol~ira Terdmial, Obras
Públicas e ~’amlxm~
dm’an~ el acto inaugural de h
Autovia do Salnés.
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El Consejo redamará al Gobierno

lasobras que no ejecuta la ¡unta
José Luis Ramón ;~ ~

preguntará al
secretario de Estado ¼/;
por los proyectos de
Zapatero en el Bierzo

Raquel Prieto
CUBIL~S DEL SIL

¯ El secretario de Estado de Plauifi-
cación y Relaciones Institacinnales,
Victor Morlán Gracia, visitará el
próximo lunes el Consejo Comareal
del Bierzo aprovechando su paso
por la ciudad de León, a la que
vendrá para abordar h llegado del
tren de Alta Velocidad a la capital,
ieones~

Victor Motián aceptó la invitación
del presidente del Consejo Corear-
cal del Blarzo, José Luis Ramón, que
le planteó la posibilidad de hablar
de los planes que el Gobierno de
Zapatero tiene previsto, en materia
de iniYaestrueturas, en la comarca
bereiana.
<<Se le hará saber las necesidades

en materia de infraestructuras, tan-
to viarlas como de carreteras que
tiene el Bierzo>>, aseguró José Luis
Ram6n. Además, afiadi6 que I~u-
drá en su conocimiento la queja que
ha planteado el partido socialista
porque el plan de Carreteras de la
Junta de CastiUa y León no recoge
deternfinadas obras, que tanto el
PSOE como el Consejo consideran
esenciales. «A lo mejor podemos
consegu~ del Estado 1o que no po-
demos conseguir de la comunidad
antónomam afirmó el presidente
del Conseio Comarcal.
En la visita que el secretario de

Estado realizará al Consejo «se
hablará de muchas cosas, la idea
es que aprovechando que está en

Morlán, en el despacho de Miguel Martlnez cuando era alcaide de san Andrés, firma en el Libro de Honor

León haga una exténsión alBierzo~), :~
afirmó José Luis Ramón;
Aunque el presideme del Con-

sejo Comarcal no coneretó los
temas que iba a tratar el lunes con
el secretario de Estado de Planifi-
cación, las necesidades en materia
de infraestructuras a las que se
podría referirse serían, entre otras,
las mejoras ferroviadas a través de
la puesta en malcha del Alvia o el
Ave en la comarca para mejorar las
comunicaciones entre Ponferrada
y Madrid.

En materia de carreteras, el so"
cialista José Luis Ramón podría
solicitar a Víctor Morlán que el
Gobierno que lidara el leonés José

A~esos al pucb|o

Cubillos exigirá a
Silván mejorar la
vía del Pantano

la puntilla

¢dnformaremos a Morldn
sobre las necesidades en
materia de
infraestructuras de la
comarca bereiana>>
jos~ LUIS RAMÓN
presidente del Collseio CorO~,rcal

¯ <<Por fin la Junta atendió
nuestras demandas~~, remarcó
a~/er el alcaide de Cnbilios del

iComarcalSil y presidenta del Consejodel Bierzo, José Luis
: ¿ ¿ , ~ Ramón, ante la meiora que est á

realizando el Ejecutivo auton5-
mico en la carretera de acceso
a la cabecera de municipio. Ra-
món añadió que aflora, lo que se
p~etende, ~~es suavlaàr mucho el
acceso a la avenida del Pantano
que da entrada a Cubillos, a la
central térmica y al pantano>x
El socialista también record6
que en ese tramo de carretera
<<siempre ha habido problemas
y ha habido accidentes porque
los camiones de alto tonel~]e
que entran con el carbón para
la central térmica tienen que
hacer unas maniobras un tanto
arriesgadas>>, explicó, para aria-
dir que esta situación se debla,
principalmente, ~<al trazado de
la calzada, que era muy sinuo-
sa y en la que había tres curvas
seguidas y sus correspondientes
contracurvas, lo que dificuitaba
la circulación para los vehículos
pesados~.

La Junta aún no ha cerrado el plan
¯ de viales y analizará las alegaciones

Luis Roddguez Zapatero tenga en
cuenta y ejecute una autovía que
comunique la capital berciana
con Orense o la reforma del eje
subcatuábñco.

¯ El delegado territorial de la Itm-
ta en León, Eduardo Fernández,
especificó ayer que el Ejecutivo
antonóruieo aún no ha cela’ado el
plan de carreteras e indicó que
aún se encuentra en el periodo
de exposici0npública. Fernández
añadió a esto que es el momento
de analizar y estudiar las alega-
ciones que se presenten, después
de què ellunes los socialistas del
Ponferrada criticarán que la Junta
no ejecutara ninguna inversión en
la carretera de Peñalba de Santia-

go hasta el 2020, cuando finaliza
el plan vigente. Fernández insistió
en que se analizarán las propues-
tas que presenten el resto de los
grupos políticos, cuando los
socialistas ya anuncinran que su
grupo en las cortes autonómieas
presentaría alegaciones al pro-
yecto para mejorar el estado de
esta carretera berciana que, de
momento, no contempla el plan
de carreteras del ejecutivo lide
rado por el popular Juan Vicente
Herrera.
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Los constructores pedirán hoy a
la Xunta agilizar la obra pública

$ANTIAeO [Agilizar la licitación de
la obra pública será la principal
demanda que expongan los cons-
tructores en la reunión que hoy
mantendrán con el Gobierno ga-
llego para analizar la crisis econó-
mica, mientras que los promotores
demandarán ayuda para reactivar
la coneesión de créditos por parte
de las entidades financieras, se-
gún confirmaron representantes
de ambos sectores,
El presidente de la Xunta, Emilio
Pérez Touriño, convocó para esta
tarde a representantes de empre-
sas promotoras y de la construe-
ción de Galicia para analizar las
repercusiones de la crisis econó-
mica e intentar articular medidas
que palien la desaceleraeión de su
volumen de negocio.
Además de Touriño, en la reunión
convocada en la residencia oficial
de Monte Pío para las 18.oo ho-
ras, participarán los conselleiros
de Vivenda, Teresa Táboas; de
Economia, José Ramón Fernán-
dez Antonio; de Traballo, Ricardo
Varela; y de Política Territorial,
María José Caride.
En representación de la Federación
Gallega de Constructores acudirá
su presidente, Eligio Nieto, quien
explicó que la obra pública "no se
acaba de licitar" y advirtió de que
la nueva Ley de Contratos del Es-
tado, que entró en vigor en mayo,
ha provocado "bastante parálisis"
porque "no tienen claro aún cómo
son los pliegos de contratación’.

Fdlm de flun¢l~16n JEfigio Nieto
alertó de que, en lo que va de año,
los constructores han constatado
una caída de las ventas que cifró
en torno al 4o%, aunque puntua-
lizó que el descenso se acentúa
aún más en el caso de la segunda
vivienda en la costa.
En su opinión, el problema radica
en "la falta de financiación", por-
que los bancos "han endurecido
mucho" las condiciones para con-
ceder un crédito y =las tasad~ras ¯ -

El presidente de La Xunta, Emitía Pérez Tourifio, se reunirá esta tarde con
representantes de empresas promotoras y de ia construcción.lv.vE

ExpUcaciónala
bancaespañola
Los promotores pretenden
que Tauriño "tidere una expli-
cación" a ta banca español.a
para exponer que Galicia "no
vive ta misma coyuntura que
et resto de España", ya que
"tas empresas están razona-
btemente patrimoniatizadas
y no existen grandes urba-
nizaciones sin vender", con
to que no tiene sentido que
no se mantenga la [iquidez

¯ -firraneiern a~ ~e~-’tor. ........

tienen la orden de tasar por debajo
del precio del piso", de forma que
lo que tiene que aportar ahora el
comprador se eleva a "entre el 4o y
el 5o%" del precio del inmueble.
Los constructores también prepa-
ran un paquete de medidas fisca-
les para proponer a la Xunta, que
incluirá, entre otras, la reducción
del 1VA para los compradores de
viviendas, así como dedueeiones
en el IRPF. Estas propuestas están
pendientes de cerrar y de consen:
suar con el sector de los promo-
tores, para lo cual han canvocadc
para hoy una reunión previa al
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Política Terñtorial licita el tramo
pontevedrés deja variante de Marin
El enlace final del vial será a través de una glorieta sobre la P0-12 y la línea del tren

Serafln Alonso
pem’=WmA]La Conselleria de Polí-
tica Territorial, Obrag Públicas e
Transportes ha sacado a concarso,
tal y como publicó ayer el Diario
Oficial de Galicia (DOG),las obras
para la construcción del último ra-
mal de la variante de Marín, que
permitirá conectar el nuevo vial
con la Autopista del Aflántico. El
tramo, que tendrá una longitud de
4,4 kilómetros y que completará la
parte que ya está en servicio, par-
te desde el lugar de O Regueiriño
hasta su enlace con la autovia de
Marln (PO-I2) y con el ramal 
acceso a la PO-II.
El presupuesto base de licitación
de la citada infraestructura as-
ciende a un total de 31,17 millones
de euros (IVA inclnido). De ellos,
cerca del 65 por ciento serán cofi-
nanciados por el Fondo Europeo
de Desarrollo Regional (Feder).
La Xunta establece que el plazo
de actuación de esta actuación es
de dos años, a contar a partir del
inicio de las obras.

Características[El último trecho
de la variante de Marin dispondrá
de dos carriles de 3,5 metros y dos
aceras de 2,5 metros. Alo largo de
su recorrido tendrá además tres
viaductos. El primero, de 35 me-
tros de longitud, sobre la carretera
convencional Pontevedra-Marin
(P0-546); el segundo, de 178 me-
tros, en las proximidades del nú-
cleo de Igrexa; y el tercero, de 272
metros, en las inmediaciones del
lugar de Almuíña.
La actuación contempla también
la construcción de caminos de
servicio a ambos lados del tronco
de la circanvalaeión, osí como tres
pasos inferiores y uno superior
que permitirán dar continuidad a
la red vial local.
El enlace final de la variante se ’

PONTEVEDRA

E[ tramo pontevedrés de ta variante de ta P0-546 conectará ta nueva carretera con ta Autopista del Attántico y
mejorará La seguridad vial de conductores y peatones.JP.Z~A F~a~A

efeetuará a través de una glorieta
elevada que se construirá sobre
la PO-la y la línea de ferrocarril.
Esta conexión obUgará a modifi-
car, tanto en planta como en alza-
do, la actual autovía de Marina lo
largo de 1.28o metros.
La cireunvalación de Marín, que
ejecuta la Conselleria de Políti-
ca Territorial, Obras Públicas e
Transportes, evitará el paso de
vehículos por el núcleo urbano
de Marin y, en consecuencia, las
aglomeraciones de tráfico roda-
do en la zona. Desde la Xunta de
Galiela insistieron, a través de un
comunicado de prensa, en que la
obra mejorará la calidad e vida y
la seguridad de los dudadanos.=

Un tramo cargado de polémica

Los tramos previstos por et
departamento que dirige María
Xosé Caride respecto a ta va-
riante de Marín han suscitado
durante este año ta potémica,
tanto desde e~ punto de vista
de tos vecinos afectados por
fas expropiaciones, como por et
Partido Popular, que insistla en
que ta ejecución de este proyec-
to impediría abrir Pontevedra a
ta ría. La Ptataforma de Afecta-
dos pola Variante de Marín, por
su parte, exigió a la ConseL[er[a

de Po[ítica Territoriai, Obras Pú-
biicas e Transportes que se re-
pianteasen tas actuaciones pre-
vistas en el tramo pontevedrés
de la variante de ta P0-546. Et
colectivo pretendía que tos via-
tes previstos se ejecutasen más
alejados de oriUamar y asegu-
raban que ei desnivei de alguno
de tos tramos, dei 6 por ciento,
no garantizaría La seguridad via[
de tos usuarios de[a futura vía.
Varios vecinos también se opu-
sieron a tas expropiaciones.
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La Junta invertirá más de 58 millones de
euros en su nuevo edificio en Santa Justa
El inmueble, con capacidad para
1.269 trabajadores, tendrá
guardería y aparcamiento

R.$.

El Ejecutivo andaluz autorizó
ayer a la Consejería de Economía
y Hacienda para contratar el pro-
yecto de construcción del nuevo
edificio administrativo de la Jun-
ta de Andaluóa en Sevilla, que
servirá de sede a dos consejerías y
supondrá una inversión total de
58,78 millones de euros.

La adjudicación e inicio de las
obras se prevé para el úlUmo tri-
mestre de este año. El inmueble
se ~ilalará en In~ inmediaeione~

, ~!!~ii¸¸̧

Imagen del proyecto realizado por Cruz y Ortiz ~ ̄

de la Estación de Santa Justa,
junto a la actual sede de la Teso-
rería General de la Seguridad So-
cial, ubicada entre las calles Pa-
blo Ruiz Picasso y Concejal Fran-
cisco Ballesteros.

El proyecto, obra del estudio de
arquitectura Cruz y Orriz y super-
visado por la Junta el pasado el 20
de junio, prevé la construcción de
un edificio de 41.392,77 metros
cuadrados repartidos en ocho
plantas (22.487,77 2) ycuatro
sótanos (18.905,00 m2). Tendrá
capacidad para albergar 1.269
puestos de n’abajo y contará, en-
tre otros servicios, con una escue-
la de educación infantil y un apar-
camiento !~ara 336 vehículos.
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La reurbanizadón de calles y plazas tendrá un presupuesto de 134 millones, frente a los 108 del
plan anterior. Los apaycxmaientos induidos son los mismos que se anundaron hace tres años

Inyección millonaria
para Palmete, Tres
Bardos, Bellavista
y Torreblanca
El alcalde anunda 455 millones para los barrios, pero
induye la rehabilitadón de la Junta y aparcamientos

N. JIMÉNEZSEVILLA

El alcaide presenté ayer el segundo
Plan de Barrios que hará que, por fin,
arranque la regeneraeibn de barrios
como La Plata, Tres Bardos, Palmete,
el Platanero (Torreblanca) y La Ba-
chillera. La inversién total se cuadru-
plica, pero porque se incluyen la reha-
bilitación de pises de la Junta y el plan

La rehabilitación de las viviendas
será el plato fuerte con 253 millones
de euros. Urbanismo complemen-
tará el Plan de Vivienda y Suelo de
la Junta y, especialmente, las ayudas
para las familias eon ingresos anua-
les por debajo de los I1.000 euros.

Así, Urbanismo quiere intervenir
en los euatro años de vigeneia del
Plan de Barrios -gracias al progra-

de.a~ar.cam!ent°~.m~n!¢!Pe!: ............... ma de conservación y rehabilitaeión
Alfredo Sánchez Monteseirín expli-
có ayer ante un centenar de vecinos
el contenido del segundo Plan de Ba-
rrios y, como ya dijo a finales de
mayo en su balance de gestión, la in-
versión total será de 465 millones de
euros. Cuatro veees más que en el an-
terior plan (108 milones). No obs-
tante, de las areas municipales sal-
drán alrededor de 200 millones,
puesto que la rehabilitaeión de vi-
riendas correrá a cargo de la Junta
en gran medida. Además, por pri-
mera vez, el Plan de Barrios inclu-
ye el programa de eonstrueeión de
aparcamientos, que hace más de tres
años que se presentó y que acumu-
la bastante retraso. De hacho, de los
17 parkings previstos, sólo se ha ter-
minado el de José Laguillo.

La reurbanización de las calles y
plazas eostará 134 millones de euros
y, por primera vez, afectará a todos los
barrios, induido Los Remedios, al que
no llegó el Plan de Barrios anterior.
Esta zona y Nervión (otro de los ba-
rrios con más votantes del PP) serán
las menos afectadas por las mejoras.

de edificios de la Junta- en &800 vi-
viandas (1.200 al año), con un coste
estimado de 43,8 millones. La Junta
pondría 180 millones. Además, para
viviendas unifamiliares también
habrá subvenciones: la Gerencia de
Urbanismo complementará el plan
de la Junta con 2,9 millones, por lo
que se rehabilitarán unas 300 al año.

Según el alcalde, Torreblanca,
Palmete y Bellavista tendrán ofici-
nas técnicas para informar a los ve-
cinos de las ayudas para la rehabi-
lita~Ytón de edificios antes de final de
año. Los planes se redactarán en el
segundo semestre del próximo año
y en 2010 empezarán los trabajos.

El Consistorio ~ambién ha pedi-
do ya a la Junta que ineluya a Tres
Barrios y Amate en los planes de
rehabilitación integral para que las
oficinas se pongan en marcha antes
de final de 2009.

En el caso de La Candelaria y San
Jerónimo, los trabajos están más
adelantados. Los vecinos llevan es-
perando las obras desde hace ya tres
años. Según el alealde, ahora arran-

[] acto de presenta-
ción del segundo
Plan de Bardos, en
el S~ón Colón del
Ayuntamiento se
convirtió ayer en
todo un aconted-
miento al que faltó
precisamente el edil
de Urbanismo, Emi-
lio Carrillo, responsa-
ble de desarrollar y
pagar las obras. No
se perdieron el acto
el gerente de Urba-
nismo, Miguel Ángel
Milla, ni ,su coordi-
nador, David Bue-
Zas, asi como tam-
poco edilas como
Francisco Fernán-
dez, Al[coso Rodfi-
9uez Gómez de Ce-
lis, Rosamar
Prieto-Castro y Nie-
ves Hemández. Ca*
n’illo, en#entaOo al al-
caide en el congreso
provincial socialista,
no apoyó esta vez. al
primer edil.

REURBANIZ&CI¿N. Operarios del Plan de Barrios en una de las obras.

earán los proyectos que se iniciaron
en 2007. Eso es, la rehabiitaeión de
las manzanas mediante la elimina-
ción de las construcciones irregula-
res levantadas en los patios comu-
nitarios. Se recuperarán estos es-
paeios y se instalarán aseensores. En
La Candelaria se prevé actuar sobre
un total de 272 viviendas COn un pre-
supuesto de 4 nfffionas de euros. En
San Jerónimo se arreglarán 80
pisos y eostará un millón.

En La Baehillera, 300 viviendas
serán reformadas, un proyecto que
prevé estar redactado a finales de

2009. De los 13 millones de euros que
eostará, siete los pondrá la Junta y
seis, el Ayuntamiento.

Pero, sin duda, el proyecto estrella
-porque no hay precedentes en la
ciudad ni en Andalucía- es el de Los
Pajaritos y Regiones Devastadas
(Cerro-Amate). En estas dos barria-
das, la demolición de 725 pisos po-
sibilitará la construcción de bloques
más altos (se pasará de 3 y 4 plan-
tas a 5 o 6), pisos más grandes (serán
de entre 70 y 120 metros cuadrados,
frente a los 40 y 50 metros actuales)
y un 20% más de viviendas (900).

La ~,-aya SaCa M~a de ~ Re~o La Bactae~ Sa~ Jeá~mo, Ca~e~,~ Los P4arr~ ana=, ~Jata de C~~é&
Obrm), Crt~ Roja, Clsneo ~b, (~mpos Rne Monlam, Aeropge~o ~ejo, /~ Residendal, JLea XX]ll, La Rosaleda, Bad)e~ deCale Ta~¿ de S(~da, Rne Roes, Los Prindpes, Valdezo~as, Los hms, Las Parque/~cos¿ I.os Cdo~s, SevUl& Bd& Gales Marx, SanlaPedro Salvador y Pedro Rned& V~gas, Pe~ de I~aera, S~ ~mena& San Diego, San Idelfmso, T~ h~U~ Sin Femand0, Reg~r~s~t~ Guad~ H~ióp~s P~Já~ ~T~s Huatas, Las ~ G0r~o, tYomm~ Sur yTareüanca ~,V~a~ de ~s Pey~yBe~ Golondtt~ La Farrea, Her~ V~~~m]osa y Carneo No~e Padre ~, La De6~a, Ceno del/~uil&

Oeste y Fol~ono t~ T Fase de las P~ Las ~juilas y Hueda del AgLq]a

Plaza ~/~arafe y er~’no Turruñuelo S~r, Ba~o Le~n, Ne~, Huerla
(B Pl~na), B~ni, B ~orvenir, T~o Pa~cinb, Ronda delPil~y

/í¿od Gordo, ZoO, C~. de Líne& La Or~& Bda. Mutilo, Triana y San ~cente Ciudad Jardín C~co kb~e
Ca~ La Ca-z~ Sa~ FabloK Mar~ez Monl~, La Faz y de Paúl y Casco Sur
Sin P~~Io B, S~ FatUo C y Santa Amistad Tablada y en

C~ra Los Remedos
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L
El alcaide dfra en un 82% la ejiudón del primer Plan de Barrios, pero es d dato de ejecudón
presupuestaria. Sólo un 50% de las obras está acabada, si bien muchas se hallan en su recta final

REACCIONES
Las ayudas irán dirigidas,
sobre todo, a las familias
con ingresos por debajo de
los 11.000 euros anuales

En cualm años, Junta y
Ayuntamiento quieren
rehabilitar 4.800 viviendas
de bloques en mal estado

Los derribos y el realojo de los ve-
cinos se harán por fasesi por lo que
el proyecto será largo. Después le lle-
gará la hora a la zona de Pedro Sal-
vador. En el caso de Regiones De-
vastadas, el Consistoño tendrá que
pactar antes el proyecto con el Es-
tado, el propietario de los bloques.
No hay presupuesto ni fechas.

ASCENSORES. Además de las obras
sobre el viario (pavimentos, red de
saneamiento y abastecimiento de
agua, zonas ajardinadas, mobiliario
urbano..:) para mejorar los espacios
libres a favór del peatón, la rehabi-
litación de las viviendas induirá me-
didas tan sociales como la instala-
ción de ascensores. Se prevé inter-
venir en zonas como Palmete, La
Candelaria, Madre de Dios, Los Pa-
jaritos, Torreblanca, Polígono San
Pablo, Benavista y San Jcrónimo. El
modelo de estas rehabilitaciones será
el de San Luis-Alameda, pilotado por
la Junta. Ésta incluso llega a pagar
el 95% del coste de las obras si las
familias que residen en el bloque tie-
nen bajos ingresos.

Otra de las novedades es el pro-
grama para la autopromoción de las
viviendas en solares. Afectará a áreas
en rehabilitación como Torreblanca,
Palmete y Bellavista y con él se pre-
vén construir 150 viviendas al año.

APARCAMIENTOS. En cuanto al plan
de aparcamientos, no hay novedad,
excepto que se incluye en el Plan de
Barrios. Eso sí, acumula ya bastan-
te retraso y su inversión, 68 millo-
nes de euros, es privada. El Ayun-
tamiento prevé la construcción de
6.570 nuevas plazas de aparca-
mientos.

Algunos de los parkings incluso
ya están en obras, como los de Cru-
cero Baleares y Jardines del Valle.

: 4

, eLAm
£NI"R£ DOS PI.ANES. El alcolololololololololo~e, Alfredo S&nchez Monteseirín, ayer, durante la pres~t~ión.

La mitad de las obras del
primer plan, sin terminar
No obstante, muchas de las aduadones pendientes
están en la fase final, según el balance munidpal

N. JIMÉNEZ SEVILLA
Otro baile de cifras. El alcaide,
Alfredo Sánchez Monteseirín,
cifró ayer en un 82% la ejecu-
ción del Primer Plan de Barrios.
Eso sí, según la memoria del
proyecto, se refeña al presu-
puesto ejecutado. En cambio,
el PP, con ese documento del se-
gundo Plan de Barrios en la
mano, aseguró ayer que el 50%
de las actuaciones ’%stán eon-
cluidas y, salvo excepciones
puntuales, d resto están en fase
de conclusión o pendientes de
la aprobación del proyecto
modificado para su conclusión".
Lo mismo que ya anunció el al-
calde en su balance de gestión
el pasado mes de mayo.

Esto es, que la mitad de las
50 actuaciones previstas en los
barrios no ha finalizado, si bien

un tercio de las pendientes está
a punto de terminar. Las más
retrasadas son las de Carrete-
ra de Carmona, San Pablo
(sector B) y Polígono Norte-El
Cerezo.

El edil del PP José Miguel
Loque criticó ayer que el alcai-
de presentase el nuevo Plan de
Barrios "cuando aún no hater-
minado el primero" y le pidió
que, esta v~, pacte las obras con
los vecinos para que no vuelvan
a producirse errores como en
Padre Pío o La Barzola.

El primer Plan de Barrios se
ha saldado con una inversión
de 108 millones de euros, de los
que 79 millones han corrido a
cardo de la Gerencia de Urba-
nismo y, el resto, de Emasesa-

La barriada donde más di-
nero se ha invertido ha sido

Cerro-Amate, con 38,9 millones
de euros. Le siguen San Pablo-
Santa Justa y Este, con 17 mi-
llones. Al Distrito Norte fueron
16,5 millones, mientras que, en
el extremo opuesto, Triana
sólo recibió 3,5 millones y
Nervión, 1,5.

EMPLEO. La ejecución del pri-
mer Plan de Barrios supuso la
creación de más de 6.000
puestos de trabajo (3.800 em-
pleos directos y 2.280 indirec-
tos). Se han renovado más de
un millón de metros cuadrados
de calzadas, uno y medio de
acerados y 890 kilómetros de
bordillos, además de cons-
truirse 33.000 plazas de apar-
camiento, 50 kilómetros de ca-
rriles bici y más de 4.200 ram-
pas para discapacitados. Tam-
bién se plantaron 17.000 árbo-
les, se instalaron más de 10.000
farolas, más de 3.000 bancos y
650 juegos infantiles.

J=é mena (ens)
.Que acaben
antes la
primera fase»

La Coordinadora de Aso-
eiaciones Independientes de
Sevilla (CAIS) acusó al alcai-
de de "vender humo" y le
c:dgió que "termine el 50%
que queda por ejecutar del I
Plan de Barrios". Su porta-
voz, José Baena, criticó que
se presente el II Plan de Ba-
rrios "antes de terminar el
primero" y añadió que "el
50% que está hecho está
mal", por lo que pidió al Go-
bierno local que ’% arregle".
Además, consideró que la
federación de asociaciones
de vecinos Unidad, cuyo
presidente acompañó a Sán-
chez Monteseirin en la pre-
sentación, "no tiene credibi-
lidad ninguna" y criticó que
el Consistoño "la utiliza por-
que para eso le paga". "No
hace nada, sólo estar al ser-
vicio del alcaide", censuró.

Francisco Delgado

«Las obras
molestan, pero

acaban biem~

~~ El presidente de la Fede-
ración Provincial de Aso-
ciaciones de Vecinos, Fran-
cisco Delgado, presidió
ayer junto al alcaide, Alfre-
do Sánchez Monteseiñn
(PSOE), y el primer tenien-
te de alcaide, Antonio Ro-
drigo Torrijos (IU), la pre-
sentación del segundo Plan
de Barrios y apuntó que es
un "avance importante por-
que por fin los bardos
abandonados ven poco a
poco cómo se resuelven sus
problemas" Tras subrayar
la importancia de medidas
como la colocación de as-
ceusores, Delgado apuntó
que las obras "siempre mo-
lestan, pero acaban bien,
pese al tiempo que tardan".
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CARRETERAS

Variante de la N-I
en Andoain
La Diputación ha aprobado sa.
cara concurso la redacción de]
proyecto de trazado y de cons.
trucción de la variante de la N-
I en Andoian. Se prevé ejecutar
un nuevo vial de 3,8 kilómetros
entre SorabiPa y Bazkardo, con
seis carriles en el tramo cen-
tral, que evitará el paso por e]
actual trazado de la N-I./DV
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Adif licita los 5,5
kilómetros del
tramo de Ave
Elche-Crevillente
por 55,1 millones

TERESA LOPEZ
ELCHE.- El Consejo de Adminis-
tración de Adif aprobó ayer la lici-
taci6n de las obras de plataforma
del tramo Elche--Cravillent, corres-
pondiente a la línea de alta veloci-
dad Madrid~astilla-La Man-
cha--Comunidad Valenciana-Re-
gión de Murcia, por un importe to-
tal de 55,1 millones de euros, con
un plazo de ejecuci6n de 24 meses.

El tramo Elche-Crevillent se en-
cuentra asentado en el trayecto de
la futura linea de alta velocidad
que conectará Monforte del Cid
con Murcia. En este sentido, las
obras del trayecto comprendidas
entre Monforte y Elche (15,84 kiló-
metros están ya adjudicadas, mien-
tras que las obras de acceso a Mur-
cia (8,9 kil6metros) todavía se en-
cuentran en fase de ejecución.

El proyecto contiene las actua-
ciones necesarias para llevar a ca-
bo la ejecución de las obras de in-
fraestructura tales como: movi-
mientos de tierra, obras de drenaje
de pluviales, reposición de servi-
cios y servidumbres afectadas y la
construcción de conexiones trans-
versales que aseguran la permeabi-
lidad de dicha línea.

Como elementos singulares en
su trazado, el tramo Elche-Crevi-
llente alberga la construcción de
tres viaductos: sobre el canal de AI-
batera (36 metros), sobre la carre-
tera CV-875 (228) y sobre el ba-
rranco del Boch (234).

Financiación y beneficios
Así, los principales beneficios deri-
vados de la construcción de los tra-
mos correspondientes a la línea de
Alta velocidad Madrid-Castilla La
Mancha~omunidad Valencia-
na-Región de Murcia son el esta-
blecimiento de una nueva relación
ferroviaria entre Madrid-Cuen-
ca-Valencia y Albacete-Alican-
te--Murcia, el aumento de la seguri-
dad con la disposición del vallado a
ambos lados de la via y la ausencia
de pasos a nivel a lo largo de la lí-
nea. Además se conseguirá un aho-
rro en el tiempo de viaje entre Ma-
drid y las provincias de Castilla La
Mancha, Comunidad Valenciana y
Región de Mureia.

Las obras de plataforma de los
tramos Monforte del Cid-AsPO, As-
pe-Carrús, Carrús-Elche y Elche-
Crevillente vana a ser cofinancia-
das por el Fondo de Cohesión de la
Unión Europea. Esta licitación se
suma al resto de las inversiones
aprobadas ayer por el Consejo de
Administración de Adif relativas a
la línea de alta velocidad anterior-
mente citada por un importe global
de 293,9 millones de euros, entre
adjudicaciones (31,8 millones de
euros) y licitaciones (262,1 millo-
nes de euros).

Además, las obras de plataforma
de via correspondientes a la Fase II
del Canal de Acceso de la Red Arte-
rial Ferroviaria de Valencia tienen
un presupuesto de 90,9 millones de
euros, según las mismas fuentes.
Estas incluyen el nuevo acceso fe-
rroviario de alta velocidad a la esta-
ción provincial de Valencia y la de-
finición de las obras necesarias que
permiten continuar en fases poste-
riores con la construcción del pro-
pio Canal de Acceso.
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Los empresarios denuncian que la licitación
de obra pública ha caído un 24% hasta junio
S. DEL A., Barcelona

Los empresarios catalanes agru-
pados en el GTI4, el Grupo de
Trabajo de Infraestructuras for-
mado por la Cámara de Come-
cio de Barcelona, Fomento del
Trabajo, el Circulo de Economía
y el RACC, dieron ayer un severo
tirón de orejas a las administra-
ciones públicas ~ todas-- para
que se pongan las pilas y acele-
ren los proyectos que tienen en
marcha. A ver si ahora que hay
un acuerdo estable para finan-
ciaer infraestructuras, el deno-

minado pacto Solbes-Castells,
que garantiza en Cataluña una
inversión del Gobierno central
equivalente a lo que aporta la
comunidad a la riqueza del con-
junto de España’ (hoy el 18,8%,
medido en términos de PIB), 
que se traduce en 4.500 millo-
nes de euros para este año, no se
va a aprovechar.

La licitación de obra pública
disminuyó el 24% en términos
reales (descontando la variación
de la inflación) en Cataluña du-
rante el primer semestre de este
afio, advirtió ayer el GTI4. Sus

datos están acorde con los pre-
sentados recientemente por la
Cámara de Contratistas.

El Gobierno catalán ha repli-
cado que se tenga en cuenta que
hace un año se licitó el desdobla-
miento del Eix Transversal, pre-
supuestado en 800 millones de
euros; este año no ha habido
una licitacióu semejante. Pero
la Cámara de Comercio recuer-
da que hay obras retrasadas,
pendientes de ejecutar por el Go-
bierno, valoradas en más de
4.000 millones de euros.

La caída de la licitación afec-

ta a todas las administraciones.
La de la central bajó el 14,5%; la
de la Generalitat, el 33%, y la lo-
cal (diputaciones y ayuntamien-
tos), el 20,5%. 

Los datos cobran mayor im-
portancia, si cabe, si se tiene en
cuenta que la Generalitat confia
en la obra pública como salvavi-
das a la crisis. Preparar una in-
fraestrnctura es un proceso
muy largo y costoso. En el peor
de los casos, dura hasta 13 años
desde que se inician los estudios
prev!os hasta que la obra está ya
ejecutada.
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La segunda estación del AVE,
pendiente de la firma del Adif
O El Ejecutivo autónomo ~onsejo de administración en Zara construir el nuevo trazado de 1,67

~oza la Dröxima semana, V cs ahí kdómcEros de doble via, la prolon~íaaprueba una adenda al
convenio para las viasJ A. IB~EZ

ZAP~GO2A

El Consejo de Gobierno hizo ayer los
deberes y aprob6 una adenda al con
venio para construir la segaxnda esta
ci6n del AVE de Zaragoza, que es
taria situada en PlaZa Ahora falta
que el Administrador de Infraeskruc
turas Ferroviarias (Adif) firme este
convenio para poder empezar las
obras, que tendrán una inversi6n
aproximada de 40 millones de
euros. El retraso que este organismc
estatal está acumulando a Ia hora de
firmarla estfi empezando a crear
cierto malestar en el seno dcl Go

donde podría firmarse esta adenda
para el convenio.

En ese anexo apt~obado ayer al do-
cumento marco se exponen las con
diciones necesarias para ejecutar la
plataforma de vías y la reinodela-
ciön del tramo de via comprendido
entre los puntos kiloinétricos 9,99 y
11,65 de la via de ancho convencio-
nal conocida como Ronda Sur. Esta
remodelación consiste ,ten el despla-
zamiento de la via doble general de
ancho convencional hacia el norte,
dejando espacio suficiente entre ella
y la via doble general para ubicar en
el futuro las vías de apartadero y an
denes correspondientes a la segunda
terminal de Alta Velocidad~.

Con un presupuesto de poco más
bierno aragonés En un principio de cinco millones de euros, en el do-
ArHrm:lnlonrlr:i Im,, ro,mi(,n ,l~ ~11 cumento se refleia que se deberá

ci6n de las obras de drenaje trans-
versal que ya existen, la retirada de
la via actual de ancho ibérico y la
electrificación. Además, se invierte
parte de ese dinero en la reposición
de ]os servicios afectados, la superes-
tructura de la via, su intcgraniön
ambiental y la seguridad y salud de
los trabajadores. Todos estos trab~
jos debe flan estar finalizados nueve
meses después de firmar el proyecto,

El procedimiento de pago es en
efectivo, y corre por cuenta del Go-
bierno de Arag6n a través de sus par
tidas presupuestarias ordinafias. Es
Adif quien hace las obras y pone p~
ra ello todas sus infraestructuras. La
intención es que esta estación pueda
entrar en funcionamiento a parùr
del 2010, para lo que es necesario

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

12133

61000

23/07/2008

ARAGON

8



Salen a concurso
público las obras
del primer tramo
que tendrá el
corredor a Sarria

A. RODIL
MONFORTE. La Conselieña
de Política Territorial sacó a
concurso las obras del corre-
dor a Sarña en el tlamo que va
desde Monform hasta Aspera,
en Bóveda. En total son 28,7
kilómetros de longitud para
los que se dispone un presu-
puesto de 31.623.479 euros
más 5.059.756 euros de IVA.

Las empresas interesadas
el~ presentar sus plicas podrán
hacerlo hasta el 8 de sepñem-
bre a las dos de la taxde y la re-
solución del consurso se hará
pública el día 8 de octubre a las
once de la mañana, en un acto
que tendrá lugar en la sala de
juntas de la dirección Xeral de
Obras Públicas.

En las bases de la convoca-
toria se especifica que el plazo
de ejecución de los ~abajos es
de 30 meses,

El tramo entre Monforte y
Áspera supone más de una ter-
cera parte del corredor a Sarda
que costará en total 122 millo-
nes de euros, La vía contará
con dos carriles de 3,5 metros
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Més de 32 milions per a obres municipals
El govern aprova la Ilista definitiva del Pla Unic d’Obres i Serveis del 2008, que inclou 242 actuacions entre el Camp i I’Ebre

O.P.J. / Tarragona
¯ El govern catalh va aprovar ahir la llista
definitiva d’obres que aquest any rebran
subvenció del Pla Unic d’Obres i Serveis
de Catalunya (PUOSC), la principal font

de finanqament de molts municipis per a
actuacions com la urbanització de vies ur-
banes, l’enllumenat públic, equipaments
esportius i sociocuhurals, clavegueram,
infraestructures de telecomunicacions o

abastament d’aigua. La Generalitat apur-
tara a ajuntaments i consells comarcals
més de 141,4 milions d’euros, l’anualitat
més alta que ha donar mai un PUOSC,
dels quals gairebé 33 (32.787.743, un

23,2%) seran per a obres al Camp i l’Ebre.
Dels 955 projectes que es finanqaran a tot
Catalunya, per a projectes amb un import
global de 333 milions, 242 (una quarta
part) són a les comarques tarragonines.

Després que a Fabril apro-
vés inicialment la planifi-
cació del PUOSC per a tot
el quinqueuni 2008-2012,
la Comissió de Cooperació
Local que integren la direc-
ció general d’Administra-
ció Local i representants
dels ajuntaments i les dues
associacions municipalis-
tes aprovava ahir un 63%
(339) de les 538 al.lega-
cions presentades pels ens
locals per a les obres de la
primera anualitat. El 2008,
aixf, s’ha resolt donar prio-
ritat a les obres de planifi-
cació del cicle de l’aigua, i
se’n fmanqaran més d’un
centenar amb un total de
14,2 milions d’euros, dels
quals 6,4 seran per al Camp
de Tarragona i 0,8 per a les
Terres de l’Ebre. Dels
141.427.315 euros que
destina enguany el govern
a tot el pla, el Camp en re-
br~ 23.013.653 per a un to-
tal de 167 actuacions. A
l’Ebre hi aniran 9.774.089
euros, que es repartiran en-
tre 75 projectes diferents.

El govern també ahir va
donar el vistiplau, després
d’estimar un 45% (1.409)
de les 3.134 al.legacions
rebudes, a la planificació
definitiva del PUOSC fins
al 2012. En cinc anys, així,
invertir~t 600 milions en
prop de 5.000 actuacions
municipals. El vistiplan de-
finitiu, aix6 sí, el donarttca-
da any, ja que obrirh peño-
des d’al.legacions a cada
anualitat per resoldre els
canvis que els ajuntaments
puguin demanar.

oALT CAMP (27)

Rleover Pavimentadó del earrer Major i altres

Els Garide0s Coberta de la pista poliesportiva municipal

Nu0es

Plcumolxons

El Pie de Santa Maria Rehabilitaci8 de I’edi8ci de I’ajuntament

Pui8pelat Edi8ci mul8tencional

Va0mo8 Rues sales i arranjament de la zona del cementiri

Va0s Interconnexi6 del dip~sit del poligon industrial amb el del
nucli urb8

Vila-redona U rbanitzaoi6 del vial d aoc~s al poliesporBu municipal

oBAIX CAMP (33)

L’Albtel Ampliaci6 de les oficinas de I ajuntament

L’A~enlera Solucid a la qualitat i quantitat d aigua

Les Berges del Camp Instal.lació de gespa artificial i veteidors al camp de futeol
municipal

Capafonfa

Castellvell del Camp

Pratdip

363.630,64

351.840,5

Compra d’un terreny per a la promocid d’ac0vitefa municipals 338.198

Xarxa de serveis b~sics, la tase 478.820

978.606,57

1.479.138

444700,27

392.992,54

302606,47

372.313,9

429990,09

704262,39

Dip~sit d’aigua subterrani 418 612,08

Reterma de I’edifici municipal por a centre de dia i Ilar d’avis 586.186,56

Llar d’intenfa 530.853,53

867.815,9

336971,53

Reus Equipament de joventut

Riude¢ols Rehabil8acid de les antigues es¢oles

Riudems Biblioteca

Riudoms Sala polivalent, primera tase

Vilanoua d’Escornalbou Llar d’intenfa i biblioteca municipal

oRIX PENED~ (16)

L’A~o8

1115,907,73

1.304.625.62

504.467,17

Biblioteca municipal, segona 1ase 1 389.332,04

Bellvei

Cunit

Lloren~delPenedSs

El Vendrell

El Vendrell

Finalització de les avingudes de Calafell i Bellvei, a Baronia del Mar 387.679,35

Ordenaeid i eondieionament bei earnp de futbel amb gesbe artificial 550.000

gonne×iÓ en alta del dipÒsit de Llorenq amb el dipÒsit del 9riorat 415192,49

Rrranjament de la carretera de Sant Salvador, entre I’avinguda 1 054045,75
de Palteriana i el carrer del Francoli

218.178,39

335.130,88

101459,4

338.177,96

437.341,66

216.187,7

148.311,78

191.217,03

272.345,03

312.391,83

84.764,79

249235,5

335065

258.585,94

324.310,85

300.800

245611,8

316980,3

384.868

275.573,74

200000

183.839,87

346.179.4

60.000

80800

Ristribucid interior dun local por a oficinas municipals 762621,62 457698

o CONg-A DE BARBERA (27)

Blancafod Magatzem municipal, allotjament per a treballadors temporers330.492,02
o local de joyas

Llorac Pavimentaci~ i serveis a la Citara 354¸834,81

Moetblane Clave8ueram, sisena fase 418.552,28

Pas$anant i Bellfall Ranovaei8 de la xarxa de distribuci8 d’ai8 ue potable a 8elltall 315.327,02

8olteella Reforma i ampliaci6 del local cirio, primera i segona fases 724.891,5
Vimbodii Poblte Renovació de la pavirnentació i els serveis del carrer del Raval 813.942,77

de Montblanc

120.800

319353

130.080

170.000

215224,2

472.277,57

o PRIOIP, AT (39)

Falset RioÒsit regulador d’aigua

Gralallops Arranjament i millara dels serveis i la pav8nentació dels carre~

Marg~ Adquisici8 de col Montagut

Mar8alef Dipdsit d’aigua 381.088.52 184.573,4

El Ma$roi0 Nou ajuntament, local per a la gent g[an i museu 365¸365,25289.680,65

Poboledu Vestidors de la zona poliespor0va i la piscina municipal 535¸452,02 383¸894

Perrera Renovaei8 de la xarxa d’enllumenat pdblie 387.423,64288.052,46

o TARRAGOW/S (25)

La Cauonja Reforma i am pliacid de I ajuntament 650.000 139000

El Catllar Instel.lació de contenido re sotarrats 1 405 082,61 150000

El CaBlar Subministrament d’aigua potable a diversos nuclis des del 1.347.326,58871.864,70
Mas de Pallarès

Creixell Enjardinarlefo municipal 350779,22333.240,26

El More0 Condicionament i millora de la sala bolivalent del cent re cultu rol 680.552,35253.418,50
Els Pallaresos Vestidors, pistes de tennis i gradas del poliesportiu 433.162.53284.888,60

La Poble de Mafumet Casadelavila 3.174.920248.149,80

LaPebladeMonlornBs Rdquisiciódeterrenysperaequipaments 361863,34341.863,34

La Vespella de Gai~ Xarxa d’aigües pluvials i rasiduals del nucli de Sant Miquel 882.014,77610.410,30
Vilallonoa deICamp Dispensari mèdic 324.888,71308.642,37

Consell Comarcal Rdquisici6 d’un local per a la ubioaoiÓ dels serveis d’atencid 959.840 753900
social primària

OBAIX EBRE {13)

L’Aldea UrbanitzaciÓ del correr del 61avell 742976,61630.451,62

Delfabre Urbanització del correr del Riu Llobregat 664006,63376.668,66
El Perelló Construccié d’un museu i una sala d’exposieions 465.164,91 43.606,50

El Perelló Urbanització de la plaqa de la Constituci8 i del seu entorn: la 522.025.87465.418,11
fase, adequació de la zona escolar i espor0va

Boquetes Millo res en I’abastament d’aig uB potable 1.180.663,88 558.480

Tortosa Reforma parcial de I ajuntament 1.181.456.68446.916,20

Torfasa RehabilitaciÓ del mercar de Ferreries i de la pi del Mestre Monelús1 650.35925899.842,95

o MOBTSIA (30)

Godall 2a fase, pavimentació, serveis, senyalització i simulaeió urbana863.965,52628.736,92

Santa BSrbara Revestimant amb gespa artificial del camp poliesportiu 555.859.96285.883,50

La SBnia Llar d infanfa 465154,22 71.896,51

I oRIBERA D’F.BRE 112)

Flix Primera tase millora energètica de les instal laeions 425.358,01297.758,61
d enllumenat públic

Mdra d’Ebre Primera laso, adquisici6 centre cirio i cultural La Magdalena 602.800 270900

LaTorredel’EspanyolRenovaciódel’enllumenatpúblie 419.682,51217.035,78

o TERRA ALTA (20)

Batea Pavimentacidde carrete 402,704,65281.949,26

Bot Centre de dia 348.008 13.872,94

6aseres Segona fase edifiei per a activitats socioculturals i assoeiatives387.549.50292.172,08

Cordero d’Ebre Reforma de les piscinas 621 624,78 285.934,04

També hi col.labora la
Diputació de Tarragona

¯ Una de les novetats per a l’exercici d’enguany és
que és la primera vegada que les quatre diputacions
catalanes s’integren al PUOSC de la Generalitat, ja
que en l’anterior convocatoria només ho havien fet
les de Lleida i Girona. Segons alx6, els ens interco-
marcals aporten més de 20 milions d’euros el 2008,
als quals cal afegir alguns programes específics, tant
de les mateixes diputacions com dels departaments
de Governació (per a infraestructures de telecomuni-
cacions) i Cultura (per a biblioteq ues). En el marc 
conveni signat ara fa tres mesos, així, en qu6 es com-
prometía a destinar 22 milions d’euros ’,al PUOSC, la
Diputació de Tarragona aporta enguany 4.102.590
euros al programa general, i ofereix un programa es-
pecífic d’ 11.250.000 euros més.

La iJerlera
conju "’~"It(al

EL PUNT / Tarragona
¯ PUOSC a banda, el conseller de
Governació i Adininistracions Pú-
bliques, Jordi Aushs, i el president
de la Diputació de Tarragona, Josep
Poblet, van signar ab_ir a la tarda un
conveni de col.laburació per a la co-
gestió i codecisió del Fons Europeu
de De8envohipament Regional, els
Feder. El conveni, el primer d’a-
quest tipus que signa el govern amb
una Diputació, fa referencia a l’eix
I del programa operatiu de compe-
titivitat, que és el dedicat a poten-
ciar la Rocietat del coneixement, i

i~zal i la Diputació gestion~]ran
~ent una part dels fons Feder

que prima projectes d’innovació,
desenvolupament empresarial o ad-
ministvació electr6nica. Segons el
convertí, així, la Generafitat atri-
bueix pel peñode 2007-2013 una
despesa elegible de 10 milions per a
projectes al Camp i l’Ebre, en qu~ la
Diputació podr~ participar. <<Amb
aquesta iniciativa traslladem la pos-
sibilitat de definir els projectes del
Federa l’;ambit local i així poder fer
una gestió més propera al territorb>,
explicava Aus’as. La Generalitat fi-
nanqarh el 50% d’aquests projectes;
la Diputació, el 25% (hi aporta 2,5

milions), i els ens locals beneficia-
ris, el 25% restant.

La selecció de les actuacions que
es finan~aran es far:a per dos proce-
diments de concurrencia competiti-
va per ordre de Governació. El pri-
mer, que englobara les anualitats
2007-2010, es publicarh abans del
final del 2008 i el segon, pel petíode
2011-2013, abans que acabi el
2011. La convocat6ria dels Feder,
dividida en quatre grans eixos, esth
dotada amb 166 milionR, que es pre-
veu que genefin una inversió a tot
Catalunya d’uns 320 milions.
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El PUOSC destina 19 millones

de euros a la plana de Lleida
en Catalunya, la dotación más alta a 5 años mejorará la planificación de
aprobada hasta el momento por el Pla los equipos de gobierno municipales

¯ LLEIDA
A.Garcia Sagué

El Govern de la Generalitat ha
aprobado el Pla Únic d’Obres
i Serveis 2008 con una dota-
ción de más 141 millones de
euros que se distribuirán por
todo el territorio catalán. La
cifra es la más alta aproba-
da hasta el momento en un
anualidad del Pla. Concre-
tamente en las comarcas de
Lleida, el PUOSC deja 19,3
millones de euros.
Con esta cantidad, durante
el 2008 los entes locales po-
drán financiar un total de 995
obras relacionadas con las in-
fraestructuras de carácter pú-
blico.
El Pla aprobado ampliará el

periodo de la convocatoria a
un año, hecho que permitirá
mejorar la planificación de los
equipos de gobierno locales
y desligar la presentación de
solicitudes de la celebración
de comicios locales.
Durante los años 2008 a

2012 el Govern aportará la
suma de 600 millones de
euros a los municipios cata-
lanes, un 43% más que la do-
tación mediana anual del an-
terior PUOSC. Esta inversión
financiará alrededor de 5.000
actuaciones en los próximos
5 años, entre los que, por
primera vez, se incluyen las
obras de soporte a infraes-
tructuras de telecomunica-
ciones. En la elaboración del
listado definitivo de proyec-
tos subvencionados se han
priorizado aquellas reformas
que garanticen y mejoren el
suminitro de agua potable.
El objetivo del PUOSC

2008-2012 es efectuar un sal-
to cualitativo y cuantitativo y
seguir impulsando las inver-
siones en el ámbito local pa-
ra mejorar la calidad de vida
de los ciudadanos.

El recinto ferial de Mollerussa se beneficiará del PUOSC

PROYECTOS DE ABASTECIMIENTO DE AGUA (EN MILLONES DE EUROS)

COMARCA

LES GARRIGUES

LA NOGUERA

EL PLA D’URGELL

LA SEGARRA

EL $EGRIA

UURGELL

TOTAL

PRESUPUESTO

4.451,159,13

7.710.433,58

10.350.974,71

3.469.625,46

7.974.679,16

2.410.174,72

36.367:046,76

DI’RAS ACTUACIONES EN LLEIDA

COMARCA

GARRIGUES

NOGUERA

PLA D’URGELL

URGELL

SE6t~~
SEGRIA

AYUNTAMIENTO

BORGES

BALAGUER

BELLCAIRE D’U.

MOLLERUSSA

TÑIREGA

TORNABOUS

GUlM DE E

LLEIDA

OBRA

PAVELI.ON FERIAL

CASAL DE LA CIUTAT

LLAR D’INFANTS

RECINTO FERIAL

PISTAS DE ATLETISMO

EDIFICIO POLIVALENTE

ALUMB~O

CASAL D’AVIS DE LA
BORDETA

L..M.

SUBVENCIÓN

2.401,293,58

4.551.687J8

1.235,800,75

2.417.020,53

4,107.8~,~ 5

1.699.770~70

16A13A63,49

SUBVENCIÓN

734.6o6
511.557

170.000

339.229

575.000

337.631

~0!140

650.000

mm

Lainversión
enPonent
secentrará
enobras
hidráulicas
LLEIDA A.G. S
El presupuesto del
PUOSC en las comar-
cas de Lleida durante el
2008 será de 19,3 mi-
llones de euros, de los
cuales 16 serán asig-
nados a los proyectos
de abastecimiento de
agua.
Asimismo, el Pla ha

previsto en Lleida va-
rias actuaciones des-
tacadas para el 2008.
El Segriá acogerá las
obras del Casal d’Avis
de la Bordeta, Tárre-
ga creará unas nue-
vas pistas de atletis-
mo, les Borges Blan-
ques se centrará en la
construcción del pabe-
llón ferial y Balaguer le-
vantará el nuevo Casal
de la ciudad.
El importe destinado a

la región de rAIt Pirineu
y Aran se repartirá en-
tre distintas actuacio-
nes que incluyen la am-
pliación de la casa con-
sistorial de Montferrer
y Castelló, la construc-
ción de una piscina cu-
bierta en la Seu d’Urgell
y el Pent de Suert, un
depósito de agua pota-
ble en AIp, la creación
del teatro municipal La
Lira en Tremp.
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Lidtarán los tramos del AVE que
unen Elche con Murria en septiembre

FERNANDO CEGARRA

¯ Cecilio Hernández, secretario
de Infraestructuras del partido so-
cialista en la Región, anunció el
pasado lunes que los últimos tra-
mos del AVE que unirán Elche y
Murcia se Flcitarán en septiembre.

Además, el tramo Elche Crevi-
llente ,que se encuentra situado
en el trayecto de la línea que co-
nectará a Murcia con Monforte
del Cid, se adjudicó ayer por un
importe de 55,1 millones de eu-
ros.

Este tramo, que tiene una longi-
tud de 5,6 kilómetros, incluirá
tres viaductos, uno sobre el canal
de Albatera, otro sobre la carretera

Cecilio Hernández

CV-875 y el último sobre el ba-
rranco del Boch.

Por otro lado, también se ha li-

citado por un importe de 29,5 mi-
llones de euros la instalación y
montaje de la vía del tramo Cuen-
ca-Gabaldón, perteneciente tam-
bién a la línea de alta velocidad
que unirá a Madrid con Murcia y
que transcurre íntegramente por
la provincia conquense.

Asimismo la empresa encarga-
& de la ejecución de las obras del
AVE, ADIF, también ha informa-
do que el importe total invertido
en obras de plataforma, compo-
nentes de vía férrea e instalacio-
nes ferroviarias supera los 294
millones de euros. La empresa
también informó de que se han
adjudicado otra serie de contratos
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Los empresarios cal:alanes exigen
la ejecución del Ctl~rto Cinturón
Las licitaciones de obra pública han caído un 17 por ciento durante el primer semestre

El GTI-4 ha puesto de
manifiesto un descenso
en las inversiones en
infraestructuras por parte
de las administraciones."

David J. Fernández

BARCELONA- H Cuarto Cinturón
(B-40) es una de aquellas infraes-
trtlcturas que diferentes sectores
empresariales y civiles reclaman
para el desarrollo económico y la
descongestión de las carreteras de
Cataluña Lejos de concretarse, la
B~t0 acumula retraso tras retraso
sin que nadie pueda o quiera es-
tablecer un calendario. Por ello, el
Grupo de Trabajo de Infraestruc-
turas (GT1-4) -fornaado por 
Cámara de Comercio de Barcelo-
na, el Círculo de Economía, Fo-
mento del Trabajo y el RACC- la-

~~Nos preocupa que ya
se haya excedido el
plazo del estudio
informativo de la B-40~>

mentó ayer el retraso del Cuarto
Cinturon y, también, el eje Torto-
sa-Lleida.

Bajo el título ,,Seguimiento de
los compromisos de las Adminis-
traciones en materia de inversio-
nes eninfraestmcturas en Catalu-
ña,~, el GTI-4 ha elaborado un
diagnóstico sobre el desarrollo de
la obra pública y el resultado es
poco alentador: en el primer se-

Efe

El conseller de Obras Públicas y la ministra de Fomento

mestre del año, la licitación del
conj unto de las administraciones
ha disminuido un 17,7 por ciento
en términos monetarios y un 24,2
por cianto en términos reales con
respecto al mismo período de
2007. El GTI-4 advierte de que las
li.citaciones del Estado han caído
en un 7,1 por ciento (14,5 por
ciento en términos reales); las de

la Generalitat, en un 27,2 por
ciento (33 en términos reales); 
las de la adnünistración local, en
un 12,7 por ciento (20,5 reales).

El infornle repasa todos y cada
uno de los proyectos que se están
desarrollando en Cataluña. Pero
hacen especial hincapié en la
autovía orbital B-40, de la que
.preocupa el hecho de que se haya

-17%
LICITACIONES de obra

pública respecto a 2007

-27%
LICITACIONES por

parte de la Generalitat

-7,1%
LICITACIONES por
parte del Gobierno

¯ Los empresarios catalanes
han expresado su
preocupación por el retraso
en determinadasobras
como el Cuarto Cintur6n, el
eje Tortosa-Ueida o el AVE
hasta la frontera francesa.

’¯ El informe lamenta la caída
en las inversiones por parte
de las tres administarciones.

excedido ya el plazo para disponer
del estudio informativo del tramo
Terrassa-Granollers-final de la
autovía,~. Por este motivo, solici-
tan qtle, ,*sin más demoras,,, se
proceda a la conclusión de los
estudios informativos que están
en curso, se contraten los que
faltan y se sometan a infommción
pública lo antes posible.
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La Junta invertirá once millones
en el regadío de Torre de Abraham
El proyecto utilizará la conducción de agua para existente entre el embalse al pantano de
Gasset, para crear una nueva red de tuberías en la zona que abastezca a 8.0oo hectáreas

¯ El Consejo de Gobierno
de Castilla-La Mancha
aprobó hace dos años

una medida similar por
valor de 5,2 millones para

cambiar el método de rie-
go en varias poblaciones.

LA TRIBUNA / CIUDAD REAL

La lunta de Comunidades apmb6
ayer una inversión de 1 l,l mirlo-
nes de euros para mejorar las in-
fiaes~-ucturas de regadio en la Co-
munidad de Regantes Torre de
Abraham. FA Consejo de Gobierno
de Casnila-La Mancha autodz6 es-
te gasto para un proyecto que se
efectuard a través de un convenio
que se fwrnar á conla Empresa Pú-
bilca Hidroguadiana, SA y ia Co -
munidad de Regentes del Embal-
se de Torre de Abraham.

El proyecto contempla la eje-
cución y exp]otaci6n de la actua-
ción denomfuada Conducci6n
desde la presa de Torre deAbraham

al ernbalse de Gasset para abaste-
cimien to a Ciudad Real y su co-
marca y modernización del Bulla-
que.

Con esta iniciativa se pretende
emplear la infraestractuta, ya exis-
tente, que lleva agua desde el era-
balse de Torre de Abraham al pan-
taalo de Gasset, para que además
de para el consumo humano sirva
para el riego de las explotaciones,
informaron a este diario fuentes
cercanos a la iniciativa.

En concreto la cantidad apro-
bada ayer estará destinada a un
total de 8.000 hectáxeas alrededor
de esta zona, En concreto serán
5.760 hectáreas de la margen iz-
quierda de la tubería, donde se
modemizará el regadla, y la futura
transformación de la margen de-
recha, con otras 3.200 hectáreas.
En este último caso se trata de una
medida que estaba contemplada

E[ embalse de la Torre de Abraham. / RO EOA VlLLAVE[{ D E

en el Plan Nacional de Regadfos
Horizonte 2008, una iniciativa
aprobada por el Estado en 2002
para la modernización de las zo-
n os de regodio y favorecer a la di-
versificación de los cultivos.

En esta zona reguble se culti-
vma herbáceos, en concreto, cerea-
les de invierno, malz, forra jetas,
oleaginosas, proteaginosas y cald-
vos hort~eolas como el mel6n y el
pimiento.

TRASVASE. La actualinversión
se sumará a la aprobada en mayo
de 2006, cuando la Junta de Co-
munidades concedi65,2 millones
de euros para financiar obras si-
mSares a la actuales.

En este caso la zona de actua-

ci6n contemplada se düig~a prin-
cipalmente alas poblaalones de
Porzuna y fietuerta del Bullaque,
donde se quería mejorar 4.097
hectáreas.

Según informó la Junta de Co-
munfdades entonces, la modemi-
zaalón valigada a la conexión pa-
ra abastecimiento humano entre
los embalses deTorre de Abraham
y Gasset, al utilizar una condue-
cidn cerrada de mayor diámetro
calectivamente y consiguiendo,
por tanta por una parte un ahorro
importante en consumo de agua y
una reduccidn sustancial en el
coste energético que tiene que so-
portar el regadio.

Además el uso de esta tubería
permite ganar en presión, lo que

conlleva una modificación en los
métodos de riego de aspersi6n,
con tuberías de aluminio mÓviles,
a otro más moderno de riego apre-
sión (aspersión -cobertura total
enterrado- ylocalizado por goteo),
consistente en la instalación de
una red de tuberías entonada que
complementa a la ya e~stente.

Hay que recordar que ]es tube-
ña ealstente es una efectuada co-
mo obra de emergencia y difiere
de la nueva conducci6n disseñada
entle la Tono de Abraham y el pan-
tano de Gasset, ya comenzadas y
que están proyectadas que se aca-
ben el próximo ado. La intención
principal es garantizar el consu-
mo hmnano en Ciudad Real y los
municipios del norte de la capital.
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Las obras entre Callás y Oural serán aprobadas en un próximo Consello de la Xunta

Política Territorial licita
por 37 millones de euros

P

el tramo Monforte-Aspera
El corredor de Nadela dotará a la ciudad La consellería no coneretó por dónde se
de una gireunvalación en su zona norte inigiará el tramo que sale a gontratación

La Consel]erLa de Política Territorial remitió pa en este tramo para que Monforte disponga a me
ra su publicación el anuncio por el que se ]icita dio plazo de una c[rcunvalación norte, que enia-
por un presupuesto de cerca de 37 millones de zará ]a rotonda del corredor de Chantada con la
euros las obras del corredor Nadela-Monforte en- N-120 a través del enlace el puerto seco. Por lo
tre esta última localidad y el lugar de Áspera, en que respecta al corredor NadelmMordor te, la in
e] municipio de Bóveda. Los empresarios habían versión para e] tramo Callás-Oural irá al Consal]o
pedido a la conselleria que las obras comenzasende la Xunra tras las vacaciones estivales, a La
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La financiación de las obras del corredor entre Callás y Oural será aprobada en un próximo Consello de la Xunta
P

El tramo Monforte-Aspera saldrá a
concurso por 37 millones de euros
Luis Diaz
MONFORTE I Las obras del corre-
dor Nadala-Monforte entre esta
última localidad y Áspera, en el
municipio de Bóveda, saldrá11 a
concurso en los próximos dios
por un presupuesto de cerca de
37 millones de euros. La Con
se[[eria de Politica Territorial,
Obras Públicas y Transportes
remitió el pasado 18 de julio el
correspondiente anuncio para
su publicación en el Diario Ofi
cial de Galicia, en el Boletín Ofi-
cial del Estado y al Diario Oficial
de la Unión Europea. La conse-
lleria espera que la contxatación
de las obras esté resuelta en oc-
tubre o noviembre de este año
para que puedan estar en mar-
cha a comienzos del 2010.

El anuncio de contratación
establece que el proyecto, cu-
ya ejecución será financiado en
un 65% con fondos Feder, de-
berá estar realizado en el plazo
máximo de treinta meses a par-
tir del comienzo de las obras. A
la altura de Monfurte, el tramo
que saldrá a concurso, de unos
diez kilómetros de longitud, dis-

La variante entre la N-120 y la carretera de Chantada se completará con la circunvalaci6n norte I ALBER~ L~#EZ

curtirá por detrás del antiguo Politica Territorial, a la vuelta socialista ]osé Tomé en una re-
vertederodeRibasAltasydelas de las vacaciones estiva[es pa- cientereuniónconlade[egación
instalaciones de Prodeme, para sará por el Consello de la Xun- de la CEL en el sur de la proaln-
desembocar en la rotunda del ta la aprobación del presupues-cia. Los empresarios pidieron a
corredor de Chantada. La con to destinado al tramo del corre la conselleria que el tramo del
sel[eria no ha hecho público, de dor entre Cal[ás y Oural, dentro corredor más próximo a Mon-
momento, si las obras se inicia- del municipio de Sarña. forre fuera el primera en salir a
rán en este último puntu o en al El aJauneio de licit ación eoinci- concurso para dota~ cuantu on-
lugar de Áspera. de con los plazos que expuso el tes la ciudad de una cLrcunvala

De acuerdo con los planes de diputado autonómico delgrupo ción en su zona norte.
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LOS AYUNTAMIENTOS Y PEDANiAS PROV]NClALES HAN SOLICITADO 26 PROYECTOS

Más de un millón de euros
para obras en municipios
OLa Diputación
también presenta el
proyecto anual de
electrificación rural

AITOR TEZANOS
atezan~s~pmed~emaneo com
CASTLLL~N

L
os vicepresidentes de la
Diputación de Castenón
Vicent Aparici y Prancis
co Martínez presentaron

ayer 26 proyectos que se incov
poran al Plan Provincial de
Obras y Servicios, que contem-
pla obras repartidas en ayunta-
mientos y pedanias de la provi~
cia.El presupuesto destinado a la
ejecuci6n de todos estos proyec-
tos es de 1.109.350 euros.

Según Martinez. "el plan pre-
tende beneficiar a la mayor can-
tidad posible de población". Dg
cho acuerdo es el instrumento
"principal" del que disponen las
entidades locales para planificar
las actuaciones en materia de i~
fraestructura municipal, y con-
seguir en el municipio el cum-
plimiento de los servicios minb
mos indicados en los articulos
25 y 26 de la ley 711985. regula-
dora de bases de régimen local.

ENFA~3[A RURAL // Además, tam-
bién fue presentado el convento
de colaboración entre la Cons~
Uerla de Industria y Energia y la
Diputación dentro del Plan Pro
vincial de Electrificación Rural
que permitirá a los ayun/amien-
tos disfrutar de la subvención de
hasta un 40% del presupuesto en
las obras que realicen para mejc~
rar el servicio eléctrico.

Francisco Martinez explicó
que para este año "se han aprc~
bado 48 proyectos que permi-
firán a 27.324 usuarios del entor

M UNICIPIO OBRA pRESUPUESTO
ALFON DEGUILLA PAVIM ENTAGI(~N DEl CA~/~IIN O DE H U ERTAS 45000 ~
ALMENARA C# DE ACCESEO AL PONT DE UARFNA EN LA pLAyA 88747,96
BENAFIGOS PAVIM ENTACION [3{. LA CALLE LAS Ep, AS 35¸000
CABANES U RBANIZACION CALLES EN LA krvAqTA SAN ANTONIO35.000
CASTET~ [3E CAB RES CONS]RUO3K~N NICHOS y pA~IM E]~TACI~N ~ H ORNO30 000 ~
CAT[ RED DE SANF~~MIENTOJ EN [:AVELLÀ 30¸000
FIGUER~ES AM pLD.CI~N EDIFICIO MUNICIPAL 1 ~ FASE 45¸000
G~IBIE AOEC UACK~N DE LA pROLONGACI~)N CALLE pILAR 37264,39
HERB~S ACON D~IONAMIENTO CALLE ZONA E~CUELA~ 3O 000
HIGU EP~S CONS PRUCCI~N CENIRO SOC [~~L 2. FASE 300(~0
LA MATA ALMACÉN MUNICIPAL EN LA MATA 35000
C~*$T~A~(~ NOF~3 pA~MENTACI¢)N CA SAN JAIME FASE 1 EN SAN JORDI 45000~
MANC pLANA/~LTAADQUI$1CION [3{. $UMIN k~TRO$ VARIOS 123¸292,66
M ORE~LA M EJORA y PAVIM ~TACIQN CALLES CHIVA DE MORFLLA30 000 ~

ADEC UACg~N ACC ESOS CV- 14 FASE 5~ EN ORT~~LS 30 000 ~
OLOCAU DEL REy SEPARATA CON SULTORIO MEDICO F/~.~MACIA y ~I~ENDA 35¸000
pOF~~~L DE M(3P~~LA t.CA3ND C/B UENAVISTA y TRAk~S~ CA MAYOR 4O.OOO
pOBLA DE B EN FASAPA~M ENTA3~N C/MAYOR. CA SAN RCC43E EN EL BO~R 30000

FAV]MENTACI~N PL. MAYOR EN FREDES 30.000
FA~M~qT~C~ y S~NF~~IEN~O PRGLC~G~CI~ C] MAYOR ¿5.000 ~
PA~MENTACff)N C/LEVANT~ y pL R~C~) EN CORACHAR 30000 

SACAN ET MURO C7 B~LLEST~RIA ACON DIC~NAM]E~qTO C4 RAMBLA 3O 000
~AN RAF)~¿B_ [~.J_ I~O pAV] M ENTACI~ N ~C Ep4~~ 4 e FA~ E ~5000 ~
SANT MA~3J RE~3F~MA DEL CE~ E~]ERIO MUN ~31pAL 65000
U~E~ pASEO A LA FONT DE M ES AM UNT 65000~
TOTAL 1 1(~9305,014~

no rural disf[uta~ de un servicio
que de otra manera no hubieran
obtenido". El vicepresidente de
la Diputación afirmó que dichos
obras incluyen "ampliaciones de
alumbrado, líneas de acometí-
das de alta tensión y transforma-
dores de distribución".

ELECTRIFICACI(~N // Además,
Martfuez afirmó que este conv¢~

nio de electrifieación rural "se
viene desarrofiando desde el año
1996. y se han invertido un total
de 9.379.382 euros". Para el pc~
pular, este proyecto es importan-
te porque "aumentz~á la calidad
de vida de los usuariosL

iiiiiiil~~~Jlllllllllr ii iiiiiiiii1~~1 iiiiiiiiiii1~11111

Las energías
renovables y
la Fundación
Caja Castellón
~~" LOS repre~entante~ de la
Diputación también anuncia-
ron el convenio firmado con
la Fundación Caja Castellón
para la aportación de 75.505
euros para el Centro Provin-
cial de Energias Renovables,
que tiene prevista su apertu-
ra "para principios del 2059",
según manifestó Vicent Apa-
rici, que vaticinó que "será
un centro importante y de re.
ferencia en el sector".
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El desvío rematará en diciembre el
año de las grandes infraestructuras
Tras la puesta en servicio del aeropuerto y la circunvalación, el Gobierno cerrará un ejercicio histórico si logra sacar los
trenes de la ciudad antes de que acabe 2008, tal y como se ha comprometido tras retrasar el plazo inicial del verano

Para los pr6xirnos meses
queda la ~ña e]ectdfi-
casión del tendido, algo que
llevará su tiempo pero que
suele dejarse para el úRimo
momento para evitar que
los amigo~ de lo ajeno se
vean tenlados por una cate-
nada de cofee sin tensar.
Asiocuni6, por ejempb,
con la llegada del AVE a Va-
Iladolid a finales de 2oo7,
cuando una de las dltimas
tmeas fee la elec~lcaci6n.

Hab~ que preparar ade-
m~~s la diEcultaá que conlle-
va retirar los Inme~ de una
via y hacerlos pasar por una
variante, todo ello con esca-
so~ minutos u homs de dife-
renc~. Para ello tendrán que
estar conclaldos los enlaces
de Rubena y Villalbilla.

Yflnalmente deberá eje-
ctaarse la obra de] equipa-
miento i~ de la termi-
nal, que induye taquillas, te-
]ecomualcaciones o el ~rea
de ’checldng’ (Factu r’¿ci6n),
que parten COn un presu-
pues~ de casi 2 millones de
euros y fueron acljudicadas
recientemente.

Ar~ban de arrancar tam-
bién la obra de los accesos y
el parkJn8, que dependen
del Consorcio y deberán cc-

H.pMENEZ / BURGOS
El estleno de la variante ferrovia-
ria de Burgos, prevista para finales
de este año, puede poner la guin-
da aun pastelhisElfico paralas in_
iraestructuras. Si se cumplen las
previsiones del Ministerio de Fo-
mento que supondría la puesta en
servido del desv~o en elmes de di-
ciembre la capital habra vivido el
avance más importante nunca co-
nocido en tan escaso margen de
tiempo.

2008 puede pasar a los anales
como el que asistió al estreno de
t~es obras esperadas durante dá:
cadas. El aeropuerto y el tramo
norte de la circunvalaciÓn Se es-
tren~xon la semana pasada, y el re-
mate serta que los trenes dejaran
de pasar por el centro urbano den-
tro de cinco meses

Para ello será necesario que to-

das las piezas del complicado en-
granaj e de la obra ferroviaria en-
cajen a la peffeeci6n. Son varias
empresas trabajando a la vez,
cientos de operarios y maquinaria
pesada con al objetivo final de
construir un nuevo tramo de vías
del treny una nueva estación.

Precisamente en latomfinales-
tá la clave. AUf se concentran la
gmyor parte de los esfuerzos, pues
en el resto la variante está ddiea-
mente a falta de remates y de los
enlaces delos dos e~emos, enVi-
llalbilla y Ruben&

La estación va tomando cuer-
po y ha alcanzado ya la forma de
fmidva exterior. El volumen del
edificio permite apreciar cómo se-
ra la nueva estación y una fachada
ventilada de cer~iea oscura le
proporciona el aspecto final. ~d
mismo tiempo, las planchas me-

ralicas que recubcirán la ’visera’
sobre los andenes avanzan dia a

día y están apumo de culminar su
papel.

Sin embargo en el interior que-
da mucho por hacer. DB ha visita-
do las obras en compafita de los
responsables de su seguimiento y
ha podido comprobar que aún
resta tarea paralos próximos me-
ses. Si la obra cumple los plazos
será en el mes de diciembre, aun-
que hasta entonces queda tiempo
y la capacidad de las grandes em-
presas que se ocupan de la ejecu-
ción bastaría para lograrlo,

Lo primero que sorprende al
acceder ala terminal es su tama-
ño, Solo la marquesina que darála
bienvenida a los viajeros permite
deducir que la escala de la nueva
estaci6n no tiene nada que ver con
la actual.

El vestíbulo estafa lleno de luz
natural gracia ala abertura en la
cubierta prevista en el proyecto, y

ln~ ladn~ sa distribuirgn las zo-

nas de taquiilaa,
atenci6n al cliente
O comercios.

A los andenes
podrá accederse
mediante escale-
ras mecánicas o
COD ascensorea,
pero siempre des+
de un nivel infe-
rior porque las vi-
as están simadas a
mavor altura que
el vestibulo. La accesibilidad, en
cualquier caso, está garantinada.

Ahora miman los trabajos se
centran en las instalaciones de la
estación (eléctricas, climatización)
y en el acondicionamiento inte~

flor, mientras la estructura está ya
concluEla- En paralelo, las máqui-
nas reparan la plataforma ferro
viaria en el tramo dañado por la

propia construc-

La estructura de alóndel ediliciny
preparan el tendi

la estación está do de las vías por
los pocos cientos

terminada pero de metros que
queda mucha quedan sin ellas.

Grandes pila

tareaen su res de acero, pin
tados de verde

interior (como el color
-- corporativo del

Administrador de
Infraestructuras Ferroviarias.
ADIF) sujetan el esqueleto de la
cubierta que resguardará al viaje
ro de la lluvia y la nieve pero que
no evita que los vientos burgale-
g~~ SP el]Plan incluso en ver&nd.
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Nanclares de la Oca

Una joven observa la fuente ubicada en la rotonda./B. CASTILLO

Álava invertirá más
de 30 millones en la
mejora viaria de la
Cuadrilla de Añana

A. C. VlTORIA

La Diputación invertirá más de
treinta millones de euros en la
mejora de las infraestructuras
viarias de la Cuadrilla de Aña-
na.

La primera gran actuación
tendrá lugar con la reforma de

la carretera entre Nanc]ares de
la Oca y el cruce con Pobes y Su-
bijana de Morillas. La segunda
será la construcción de la varmn-
te de Subijana mientras que el
tercer proyecto tiene que ver con
la remodelación del túnel de Te-
cha. Los trabajos se iniciarán en
los prÓximos meses, como anun-
ció ayer Luis Zarrabeitia, dipu-
tado de Obras Públicas.

El pistoletazo de salida a este
paquete de obras se dio ayer con
la inauguración de la rotonda de
Nanclares, que conecta esta lo-
calidad con Pobes.
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RepresentenLes de las Adminlstm~nes y componentes de la Sociedad no fallaron a h puesta en marcha de este organismo. / EVA CARmDO

El estudio informativo del soterramiento
saldrá a información pública este año
El director general de ,ADI F’ señalO que en este 2008 estarán licitados todos los tramos de la línea Valladolid-Venta
de Baños-Palencia,ke6n Asturias a excepci6ñ de dos tramos que lo estarán en el primer trimestre de 2009

E. V[LLAM[D~ANA / PALENC[A
Por finll¢g6 el dio, un día que mar-
eará un antes y un después en la
Historia de Palencia, y es que ayer
se puso en marcha la Soc/edadPa-
lencia AIt~ Velocidad, paso ~-
eludible para que el sotozramien-
to sea una reolldad en la ciudad.

El secretario de Estado de In-
fxaestr uctu~as, Vlcto r Modán
director general de AD/F, Antonio
González Marln; el consejero de
Fomento, Antonio Sllván; y el al-
caide de palencia, Hehodoro Ga-
llego, fueron los responsables que
formalizaron ayer la constituciÓn
de la Sociedad.

Una Sociedad que en palabras
de Moridn ya anunci,6 algunos pla-
zos para este fataónico proyecto,
ya que antes de que finalice el año
el estudio informativo del soterra-
miento saldrá a información pú-
blico.

Un paso importante, pero uno
de los muchos otros que hay que
dar para quelos palentinos pue-
dan ver el inicio de las obras, ya
que según apuntd Modán ~es un

perindo importante y difícil de
cuamtSca~.

Y es que el secretario de Esta-
do de fuffaestructuras no quiso
aventurarse a poner fechas para el

comienzo de estos uabajos, cons-
ciente de los trámites que una ac-
mación de estas características re-
quiere (alegaciones, Declaración
de Impacto Ambientalo redacción

Día histórico.~os representantes de las cuatro Administracio-
nes implicadas en el proyecto destacaron que se trataba de un dia históri-
co para Pa]encia, puesto que se presume como un paso previo para un
proyecto que cambiará radicalmente fa ciudad. / Fino: eVA a~aRI00

de los proyectos), si bien apuntd
que ~una vez se cuente con un
dictamen favorable de Impacto
Ambiental y la redaeciSn de los
proyectos no habré ningún pro-
hlema para comenzar las obrase,
al tiempo que pedla ~pgciencla~~.

Otra de las noticias dadas ayer
es la buena marcha de los traba-
jos para la llegada de la AltaVelo-
cidad en Pelenci& De hecho, el di-
rector generaldaAD/Fexpllc6 que
antes de que concluya el año es-
tarán licitados todos los tramos
de la lineaVelladolld-Venta de Ba-
rios-Palencia-León-Asinrias, a ex-
cepci6n de dos que conffa que lo
estén en elprimer trimestre de
2009,

González Marfn destac6 que
ya hay dos tramos adjudicados,
~en fase de inicio de obrase, de 24
kilómetros (Gtijota-Becerril y RIo
Cea-Bercianos del Real Campo)
~~ en el Consejo de septiembre se
adjudicarán otros cinco klléme-
tros (Onzonilla-Estacidn de Le-
6n)~. Al respecto, subrayé que ese
están h~abajando en todos los pro-

yectos de esto llnea~, con el obje-
tivo de que ~cen 2009 esté toda la
llnea en obras para que en las fe-
chas más próximas el enlace de
Palencia a la AltaVelooidad est~
temll~da~.

En este senlldo, hay que recor-
dar que la llegada en superiicie de
la AltaVelocidad se producir~ an-
tes quela construcción del sote-
rramiento, cuyas obras serán per-
fectamenta eompaginahles conla
nueva línea,

Por últi.mo, hay que destacar
la buena sinton[a que todas las
partes mostraron ayer ante la
puesta en marcha de la Sociedad
que en breve tendrh contará con
un director general que se encar-
gará de realizar el seguimiento y
estar en contacto con todas las
partes implicndas.
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Las claves para conocer el
trabajo de la ’Sociedad
Palencia Alta Velocidad’

Los estatutos de este organismo que regir~in su labor se dieron a
conocer a finales de mayo y la Junta los fi~maba el pasado jueves

¯ La actuaci6n irá acom-
pañada del desarrpllo ur-

ban[stic@ de los suelos
públicos que se desafec-
tan del uso ferroviario
con una supenície de
290.OOO metros.

EL PAPEL DE CADA UNA DE LAS ADMINISTRAC[ONE.I

~M.Fomento: cartera que
La

dirige Magdalena Álvarez se res-
ponsabiliza de las actuaciones fe-

|rroviarias. Tramffar~ y aprobar~ el

I Estudio Informativo del sot~rra-
miento como fase previa a la
aprobación de los Proyectos
Constructivos. Además, asumir~
la Dirección Facultativa de la re-
dacdón de los proyectos cons-
tructivos, asl como su aproba-
ci6n y Ilevar~ a cabo la licitaci6n
de las obras. También asumir~
aquellas otras funciones que la le-
gislaci6n vigente otorga al Órga-
no de Contrataci6n de [es obras.
Por otro lado, delimitact los terre-
nos no necesarios para el ~rroca-
rril por haberse trasladado las
instalaciones ferroviañas, y efec-
tuar~ los trámites necesarios pa-
ra fa desaPectaci6n de la parte de
los mismos que estuviera com-
prendida en la zona de dominio
público de titeladdad det Estado.
Proceder~ igualmente a desafec-
tar el aprovechamiento urbanlsti-
co inherente a los suelbs que del
ban permanecer afectos al domi-
nio pEblico ferroviario en el
~mbito de la actuación. Su inver-
si6n ser;i la correspondiente a la
adaptación de los accesos ferro-
viarios y de la estación existente
para la inclusi6n de Palencia en la
red de Altas Prestaciones. Esta in-
versi6n se realizar~ conforme a
las previsiones presu puestarias y
de acuerdo con los procedimien-
tos estableddos a estos fines.

~-M. Medio Ambiente y
Med’o Rural y Mannb: Es-
te Ministerio supervisard y apro-
berd los pmyec[os que se reali-
cen para la regulación o desv(o
del Arroyo VillaloÒ6n y otorgard,
en su caso, las autoñzaciones
preceptivas en razón de sus com-
potencias. Adornas, realizará las
obras para la reguJaci6n o desvto
de las avenidas del criado Arroyo.

,’AD!F’: Por su parte, ADIF pro-
ceder~ a la desafectación de los
suelos de su titularidad que resul-
ten liberados del uso ferroviario.
Concluido el proceso de desafec-
taci6n, tanto los suelos como los
aprovechamientos que resulten
patñrnoniales de AOIF, se incor-
porar~n al proceso urbenlstico
que desarrolle la operación. Tam-
bién apor~ar~ los terrenos y los
aprovechamientos urbanlsticos
que resulten de su tituladdad una
vez concluido el proceso de desa-
fectaci6n, por resultar innecesa-
rios para la explotación ~rrovia-
ria.

).Junta y Ayuntamiento: Se
comprometen a promover la tra-
mitad6n del Planeamiento Urbe-
nlstico que sea conforme con los
proyectos de infraestructuras fe-
rroviarias y haga posible el desa-
rrollo de los suelos ferrovisoos
propiedad del Estado y de ADIF,
situados en el ~mbito de la actua-
d6n.

EV.L PALENCIA
En el mes de mayo se hacían pú-
blicos los Estetutos de laSocie-
dad Palencia Alta Velocidad. Un
di~eumento básico que recoge la

,puesta en marcha y funcion~
- . "miento del organismo que va a,

asa su paso por la ciudad de Pa-
lencia.

El texto que rige la actuacidn
dela Sociedad recoge otras espe-
cLficaciones, gran parte de ellas
ya eran conocidas como elhecho
de que el túnel del sotermmiente
que debe constmirse para elimi-
nar la barrera ferrovimla debe te-
ner la capacidad para disponer
de ~as de ancho ibérico, las uUli-
zadas en estos momentos por to-
dos los ferrocarriles convencio-
nales y de ancho internacional,
que serán por las que circularán
los trenes de Altas Prestaciones, y
que también pueden.nillizar nue-
vos modelos como losAluia, que
hastaValladolid utilizan el ancho
internacional, para después cam-
biar sus ejes yllegar a Palencla
por las únicas que existen en la
actualidad, de tipo ibérico.

También define que todos los
recursos econ6micos que se ob-
tengan por la venta de terrenos
ahora ocupados por el ferrocarril
deben desünarse en
a pagar las obras del soterramien-
to de las vías f ér¢e as y, en el c~~o
de que sahrase algo~ se podrá de-
dicar a la uch~n $~e ón de esas
15exce as heradas, y posterior-
mente a efécfuav o~ras obras de
mejora de los servicios ferxbvia~
ños, pb~on~ea~omr~~. :o~~ ¯ plan de etapas

Lainversi6n esümad$para el
conjunto del proyecto del sote- , ¯

Uno delos primeros pasos: Definir el
de la operación

nmmento es de 346,6 migone~ de
euros. 54 de elios dedicados por
el Ministerio de Medio Ambiente
a la solución técnica del Arroyo
de’¢-fllalobón.

La actuación en nifraestmc-
turasiráacomm~a adadeldesa-
rrollo uchan~ff~6 de los suelos
públicos que se desafectan del
uso ferroviario con una supeffi-
cia próxima a los 290.000 metxos
cuadrados, dondepodrán cons-
truirse cerca de 2.000 viviendas,
tm g0 por ciento de ellas de pro-

tección mihltca

Los recursOs obtenidos con la
liberalizaci6n de estos suelos
ayudarán a la financiación de las
infraestructuras.

CIFRA ESTIMARA, A este res-
pecto se pronuncid ayer el secre-
tario de Estado de Infraestructu-
ras, y es que por el momento se
ha dado una cifra estimada del
coste económico que puede su-
poner el soterramiento ,~pero
hasta que no se cuente con la re-
dacción de los ~roveetos no se sa-

brá la aportación de cadaAdnri-
distración~).

Acerca de las posibles dificul-
tades para la venta de las vivien
das que en el suelo liberado se
construya ante la crisis innmbi
liada actualidad, Modán comen-
t6 que, si bien confia que cuando
se inicien las obras la crisis esté
superada, ,,se podría acudir a
operaciones de crádfin como se
está haciendo en otras ciudades,
que serán amortizados cuando
se vendan las parcelas~,.
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I~H ELIODORO GALLEGO
ALCALDE DE PALENCIA

«Es la Obra de infraestructuras más importante de los
últimos siglo s en esta ciudad»

El Mcalde de la ciudad Haliodoro Gallego,
asegur6 ayer durante el acto de constitu-
ción de la Sociedad Pcdenda Alta VelocMad,
de la que es vicepresidente primero, que se
trata de ~,la obra de infraestructuras más
impotrante que se hallevado a cabo en Pa-
lencia en los últimos siglos.,

-Gallego destac6 asimismo la colabora-
ción entre las distintas instituciones que
forman parte del proyecto. ~Hemos sido
capaces de colaborar y caminar juntos para
la ejecución de este proyecto, a pesar de
que durante mucho tiempo se criticÓ que
no seríamos caoaces delleRar a un acuer-

do~>, señaló Gallego.
~~Es legfthno para una ciudad como Pa-

lencia contar con una integración del ferro-
carril en la ciudad, ya que ha sido el anhelo
de muchas generaeiones~, añadi6 el alcai-
de de Palencia.

El regidor municipal aseguró que ~,se va
a seguir trabajando con la máxima lealtad
para que el soterramiento sea cuanto antes
una realidad~,, al mismo tiempo que mos-
tr0 su satisfacción por el buen ritmo de las
obras en el tlazado de la línea de AltaVelo
cidad que unirá Palencia con el norte de la
Península.

t proyecto

AltaVelocidad sea una

satisfac-
wa*

,elrestoselicitará en
excepción dedos ~a-

I~VICTOR MORLÁN
SECRETARIO DE ESTADO DE INFRAESTRUCTURAS

«Todo requiere un periodo de preparación, un tiempo
~dministrativo difícil de cuantificar»

El secretario de Estado de Infraestructu-
ras, Víctor Moflán, no se abrevió a fijar un
piazo para ei comienzo de las obras del
soterramiento, consciente de que ~~a ve-
ces no es posible cumplir con las previ-
siolle$~~.

No obstante, Moflán aseguró que una
vez que se revisen las correspondientes
alegaciones y se apruebe la Declaración
de Impacto Ambiental, se proeedderá a
la redacción de proyecto de construcción
y entonces ,cno habrá ningún inconve-
niente para comenzar las obrase.

~~Se trata de una obra que txansforma-
rá la ciudad urbanisticamente, ya que se

El consejero deFomentode la Junta de,

verán mejorados aspectos que abarcan
desde el urbanismo hasta la movilidad
del tiáfico,~, precisó Motián.

A su vez, el secretario de Estado de In-
fraestructuras aclaro que la llegada de la
Alta Velocidad a la capital palentina será
en superficie, mientras se ejecuta a la vez
la obra del hundimiento de las vía del
tren.

A pesar de todo, Morlán pidió <~pacien-
ciar,, ya que, añadió ~~todo proyecto re-
quiere de un período de preparación, de
un tiempo administrativo que, en este ca-
so resulta difícil de cuantificaD~, conclu-
y6.

t !nequívoca por
:lones>>

El consejero hizo alusión ala triple
CastiUayLe6n, AntOnio Silván, desta= finalidad de la entidad pública, que

cOla~~ol~ntaa nequfvocapPrpart¢ #~rsgue, porunlado facflitarelacce
so de los ciudadanos a lavivienda, gra-de las administraciones~~, que se mater

: riáliz6 aye~ en la coñstituei6~ de la $o èias g la c¿nstrucción de 600 VPO, in-

ciedad PalenciaAltaVelocMad. cluida en el proyecto, asl como ,,mo-
SflVán~ que ejercerá las funciónes demi~ in aceesibifidad hacia y desde

de vicepresidente seguntio enla réci6ñ~ EalencLa~~
constituida sociedad, explico que el Además, Sflván recalcó que consti-

(~proyect o Oé traus~adión~~ de la ciu u~Á ~na soluci5n al futuro medioam-

dad seguirá unas pautas similares a las biental de la ciudad, ya què solventará
qüe se vieñen apliCando en ~tras ciu los in~onveniehtes generados en torno

dades comp Vafiadq}i’d o Le6 li. a~ arroyo de Vifialobón.
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La firma del protocolo, de fa que solo se vio la del akalde de Pal(ia, ha sido también uno de los momentos clave de todo esle largo proceso. / EVA GARRI

El paso a paso de un
faraónico proyecto

LA CRONOLOGIA SOBRE EL PROYECTO DE INTEGRACIÓN DEL FERROCARRIL A Sii PA~O P~R I A Cll ir~Ar~

¯ Noviembre de 199o. EIAyunta-
rnientu y Renfe firman un convenio me:
diante el cual acuerdan encargar ala em-
presa lne/co la elaboración de un estudio
sobre las posibles soluciones para alimi-
narla barrera del ferrocarril. El stuerra-
miento era la última actuael6n contem-
plado en aquel estudio y un desembelso
de 102 millones de euros.

¯ Febrero de 1994. Se proponla el fe-
rrocarril en viaducto, una hibrido entre
soterramiemo y aievaelán de las vías que
se consideraba como únlcaobra viabla
para Palencia. Consisffa en rebajar elte-
rreno bajo las vías en tres tramos de 200
m. cada uno y se permeabilizaba un ter-
cio de la longliud en el casco urbano.

¯ Noviembre de 2ool. El entonces
secretaño de Estado de fo~esti~cmras,
Benigno Blanco, hablaba de un soterra-
miento de 900 metros y un coste de
16&283.389 euros.

¯ Abril de 2002. EIAyuntamiento pro-
ponla al Ministerio de Fomento soterrar
doicamente 1,460 kilómetros en lugar de
los 2,5 previstos inicialmente.

¯ Marzo de 2005. El secretario de Es-
tado de lnfraes~ucturas, Víctor Morlán,
aseguraba que palencia tendría s°terra-
miento, sin más dPtall(

¯ Abril de 2005. El soterramiento de
900 metros suponia el pago de 168 millo-
nes de euros, aunque se hacia hincaplá
en los posibles problemas hidrádilaas
ocasionados por elArroyo deVillalobdn

¯ J u lio de 2oo5; E1Estado confirma un
soterramiento de 2,5 km desde LOS Tres

- Fosos al cuartel de la policla Locaiy una
consi~aelón de 235 millones de euros

¯ Febrero de 2006. Gallego explica
que el soterramiento será de 1,870 me-
nosy 400 metros de cías por debajo dela
~uDerfici¢: dA In ehldncl

¯ Septiembre de 2006. El alcaide
col]~rma que, finalmente, el soterra-
miento será de 2,7 kilómetros yun presu-
DLI~~tO de 346 mfllnnp.q

¯ Marzo de 2007. Fomento ratiEca el
anuncio con al envio alAytmtamientu del
borrador delprotocelo que recoglalalon.
gitud esdmada de 2.740 metros, quiánes
y cámo se fmmaclarfmlos 34E 6 millones
que costará lla¢o~o a cabc~

¯ Eneto de 2008. Fomento y Medio
Ambiente, la Junta, el Ayuntamiento y
ADIFaicanzaban al acuerdo ~defmitivo,~
para desarrollar el proyecto de Integra-
ción de la Iánea del AVE Madrid-Le6n-
Asturias a su paso por Palencia.

¯ M alzo de 200~. se anuncm que la
firma del documento para la integTacido
del f~rmcarr~ en la ciudad de Palenela no
s~ ~allaarla en ~ acto COnjuntu en MO..

drid, sino que seharía de forma menos
protoco]afia

¯ Mayo de 2008. Medio Arnbieme
anunoa su presencia en PalenciaAlta Ve.
locidad y ADIFiñformaba de que la so-
ciedad liabia sido dada de alta en el Re-
gistro Mercantil Cenlrsi_

¯ 14 de mayo de 2oo8. El alcaide
anuncia que serávicepresidente de la So-
ciedad ylos concejales de Hacienda y Ur-
Banismo, lulio López yAlberto Comha-
ITO8,108 collsejeros

¯ 30 de mayo de 2OO8.A finales de

Palencia ha vivido un
lai’go proceso hasta

que el plan del
soterramiento se ha
convertido en una

realidad

mes se dan a conocer dichos estanttus,
txas haber sido aprobados por la Iunta de
Gobierno Loealyredbiendo días después
al visto bueno dal resto de las Adminis-
traciones. Dieciocho folios recogen los
Estatutos de laSoeledad PalenciaAlta Ve-
lee/dad. Un texto con los 35 am’culos que
definen la puesta en marcha y funalona-
miento del organlsmo que va a impulsar
el sotat~ámlatuo del ferrocai~ a su paso
oor la ciudad da Palencia

¯ Junio de 20o8. El dia 26 de este mes
se daba a conocer la fecha y hora exacta
en la que echaría andar PalenciaAlta Ve-
loddad

¯ J ulio de 2oo8. El digno de los posof
que quedabapor dar antes de la protoco.
larla firma, básica para el desarrollo de]
soterrandemo. El jueves pasado la ]unta
firmaba fos estatutns da In gnciod~d
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La Junta licita
la dirección
de obra de la
Variante de
l~.l Cañueln

Obras Públicas ha cifrado
esta asistencia técnica en
algo más de 226.000 euros

El Dia

La Consejería de Obres Públicas
ha licitado la dirección de obra y
asistencia técnica de la Variante
de [] Cañuelo en la carretero A-
333 (Alcaudete-A-92 por Ptie-
go de Córdoba). Esta asistencia
cuenta con un presupuesto de
226.332 euros y un plazo de eje-
cución de 17 meses. Esta actua-
ción, de una longitud aproxi-
mada de 2,5 kilómetros, forma
parte del acondicionamiento
del eje de la A-333. La variante
de El Cañuelo tiene su inicio pa-
sados unos 350 metros del cru-
ce a la aldea de Zamoranos y fi-
naliza en el punto kilométrico
2,4, en un tramo en recta de la
actual A-333 acondicionado
con unes características simila-
res ales de lanuevaronda. Estes
obres fueron adjudicadas por
3,5 millones y tienen un plazo
de ejecución de 18 meses.
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Provicosa edificará 11.ooo metros
cuadrados de aparcamientos
Las instalaciones se levantarán en
las localidades de Montemayor,
Bujalance, Cabra y Castro del Río

El Dia

La Promotora Provincial de Vi.
viendas de Córdoba (Provicosa]
construirá más de 11.000 metro~
cuadrados destinados a aparca-
miento en los municipios de Buja.
lance, Cabra, Castro del Río
Montemayor, tras el convenio de
colaboración entre la Diputaci6r
y los ayuntam/entos beneficia-
dos. El presidente de la institu-
ción provincial, Francisco Pulidc
(PSOE), ha resaltado "el pape]
desempeñado por Provicusa co-
mo empresa pública al servicio de
las necesidades de los ayunta-
mientos y de sus vecinos".

Pulido ha recordado que este
nuevo servicio ofertado por la
promotora provincial viene dadc
por la modificación de los estatu- Pulido, iunto con alL, unos de los alcaides de los municipios beneficiados, T~LEZ

tos de la empresa realizada por el
Pleno de la Diputación. En el caso
concreto de Bujalance, el acuerdo
recoge la construcción de estas
plazas de aparcamiento en la zo-
na del Carmen, mientras que en
Montemayor se ubicarán en el so-
lar de las antiguas escuelas del
Mirador. Del mismo modo, Cas-
tro del Río ha aprobado la elec-
ción del Llano de la Fuente como
zona de aparcamiento.

Finalmente, Cabra contará con
un aparcamiento en el solar del
Aradillo, situado frente al Hospi-
tal Infanta Margarita, que según
Pulido, mejorará las instalacio-
nes del centro sanitario. En prin-
cipio, esta instalación tendrá es-
pacio para albergar unos 250
vehículos.

Además de estos cinco ayunta-
mientos, la empresa dependiente
de la Diputación también ha man-
tenido negociaciones con el Con-
sistorio de Pozoblanco de cara ala
posibilidad de una zona de apar-
camientos en el centro de la ciu-
dad vallesana, según indicaron
desde Provicosa a principios de
este año. Además, también se ha
contactado en este tiempo con el
Ayuntamiento de Fernán Núñez.
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Obras Públicas
remodelará y
ampliará la
carretera de
Punta Paloma
Invertirá 2 millones de euros
en la obra, cuya primera
fase comenzará en 2009

Redaccicht / TARIFA

El delegado provincial de la
consejeria de Obras Públicas,
Pablo Lorenzo, presentó ayer
al alcalde de Tarifa, Miguel
Manella, el proyecto de remo-
delación y ampliación de la ca-
rretera A-2325, más conocida
como carretera de Punta Palo-
ma.

El proyecto, que se llevará a
cabo en dos fases, cuenta con
un presupuesto inicial de 2 mi-
llones de euros y trata de en-
sanchar la vía, dotada de ar-
cén, sumarle un carril para ca-
ballos y construir una rotonda
en su conexión con la playa de
Valdevaqueros.

Desde el Ayuntamiento de
Tarifa valoraron la acometida
como "ambiciosa", debido a
que se trata de un acceso muy
transitado en verano, cuya si-
tuación actual supone un ries-
go para los vecinos de la zona
rural ya que numerosos visi-
tantes acostumbran a ocupar-
la con sus vehículos aparca-
dos, dejándola a veces intran-
sitable. En más de una ocasión
las ambulancias y vehículos
contra incendios han tenido
ciertas dificultades para acce-
der al lugar por esta circuns-
tancia.

En la actualidad se está re-
dactando el proyecto de la pri-
mera fase, cuya ejecución está
prevista para el primer trimes-
tre de 2009. La segunda fase
incluirá la glorieta de Valdeva-
OUeTOS.
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La conservación de más de 600 ~ de
carreteras cuesta 6 millones de euros
Las actuaciones de los
grupos de trabajo parten
de los centros de
conservación situados
en Chirivel y Fiñana

LA VOZI REDACCION

La Junta de Andalucia invierte seis
millones y medio de euros, a travé§
de la Consejeña de Obras Públicas
y Transportes, para conservar las
carreteras de la red autonómica en
zonas del centro y norte de Almería,
con extensiones hacia Granada, es-
tableciendo contrat~)s de asistencia
técnica por dos años de duración,
con uniones temporales de empre-
sas especializadas. Estas empresas
adjudicatanias operarán desde los
centros de conservación situados
en los términos municipales de Chi-
rivel y Fiñaus.

El Centro de Coro~rvación de Chi-
rivel, gestiomado con 3’53 millones
por Prinur y Valoriza, atiende 76’5
kilómetros de la A-92 Norte (entre
Baza y el límite con Murcia, por Vé-
lez Rubio) más otros 389 kilóme~us
de carreteras reprendas entre las
provincias de Almeña y Granada.
Concretamente, estos últimas son
15’8 km de Chirivel a Oña (A-399);
20 lan de Vélez Rubio al Puertecico
de Huércal-Overa (A-327); 87’5 
de Vélez Rubio al límite con Jaén,
por Puebla de Don F:~]rique (A~317);
39’4 km del límite anterior a Hués-
car (A4301); 63’7 lan. de Cúllar 

¯ Centro de conservación de carreteras de Chirivel. / LA voz

Carretera que une Cantoria a Almanzora

IB La Diputación de Almería in-
vertirá 200.000 euros en la me-
jora de la carretera provincial AL-
7102, que une Cantoria a AI-
manzora, una de sus barriadas.
Con esta actuación se propor-
cionará una via de comunicación
completamente renovada a los
habitantes de las pedanías que
se ubican a uno y otro lado de
esta carretera, que da servicio
también a los municipios de AI-
banchez, Líiar, Cóbdar v Albox.

En total, unas 8.000 personas
se beneficiarán de esta actuación
que llevará a cabo el Área de
Obras Públicas de la Diputación.

La inversión ya ha sido apro-
bada, así como el proyecto de
la obra, por la que se reparará
el firme de toda la carretera, que
se encuentra en mal estado de
conservación, con el asfalto muy
deteriorado y una calzada in-
adecuada para el volumen de ve-
hículos uue soporta.

Puebla de Don Fadrique (A-330);
43’7 km de Baza a Huescar (A-4200);
52’1 km de Pozo Alcón a Huéscar
(A-326); 36 km de Pozo AIc6n a Baza
(A~315); 20<3 km de Baza a Fája~ -

334); y 8’9 km en las travesías de
Huéscar y Galera (A-4302 y 03).

El segundo centro operativo
Por otra parte, desde el Centro de
Conservación de Fiñana, con 2’94
millones gestionados por las em-
presas adjudicatarias Excavaciones
Ruiz y Salcoa, se deben mantener
en buen estado de conservación los
83’1 kilómetros de la autovía entre
Guadix y el cruce de Tabernas (A-
92 Sur) más 76 de carreteras con-
vencionales. La relación de estas fil-
timas empieza por los 29’4 km de
Gérgal a las Menas (A-1178); 18’3 
de la Calahorra al puerto de la Ra-
gua (A-337); y los 26’4 km en las tra-
vesías de Guadix, Alcudia, Huéne-
ja, Fiñana" Ablay Tres "¿’filas (anti-
gua N-324 y actuales A-1101, 02, 03,
76 y 77).

Estos contratos están incluidos
en el plan para Mejora de Accesibi-
lidad, Seguridad y Conservación en
la Red de Carreteras de Andalueía
(Mas Cerca), cofinanciado por 
Unión Europea con Fondos para
Desarrollo Regional (Feder) con 
objetivo de dar a los usuarios más
seguridad y comodidad, moderni-
zando el sistema de gestión y orga-
nización del mantenimiento vial, y
potenciando la conservación pre-
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Una autovía entre Vélez y Tabernas
permitiría ahorrar 275 millones
La C-.ámara yOñicaja
presentan un informe
sobre este gran eje viario
y sus repercusiones en el
desarrollo de la provincia

mMANUEL LEóN
REDACCION

Por ahora sólo es un sueño a la es-
pera de hacerse realidad presu-
puestatia: La Cámara de Comercio
presentó ayer, con el patrocinio de
Unicaja, el informe sobre las re-
percosiones de una futura autovía
de Vélez Rubio a Tabernas, un am-
bicioso eje de comunicaciones que
le daña valor añadido a la A-92 y
una salida por vía rápida hacia la
capital al futuro Parque Empresa-
rial del Mármol, en Purchena, y al
futuro Centro Tecnológico de las
Energías Renovables, en Tabernas.

El informe, realizado por Ana-
listas Económicos de Andalueia,
del Grupo Unicaja, evidencia que
la construcción de esta autovía ge-
nerarfa unos beneficios por ahorro
de tiempo y reducción de acci-
dentes de 745 millones de euros,
en tanto que los costes ascendeií-
ana 472 millones, con un ahorro
de 275 millones en 30 años.

La Consejeña de Obras Públicas
aún no se ha manifestados hasta el
momento sobre la idoneidad o ca-
pacidad presupuestaria para eje-
cutar esta vía de transporte.

Competitividad
El presidente de la Cámara de Co-
mercio, Diego Martínez Cano, in.
dicó que con esta vía rápida, juntc
a la esperada Autovía del Mármol
en fase aún de construcción, ls
provincia podría incrementar el I°A
el Producto Interior Bruto (PIB)
Las infraestructuras de transnorte

. ¯ Francisco Moreno. Die2o Martínez Cano v Francisco Villalba. ~ LA yo7

Futuro eje Velez Rubio- Tabernas
Ficha té¢nka:
Benefido para la provinda:
745 millones de euros
Cread¿n de emlden
9ZOO trabajadores
Coste estimado
472 rnillone’~ de euros
Tasa de rentabUidad
5%
I~fluencla en el PIB
1%

z Rubio

son un elemento clave para el au-
mento de la competitividad, este
eje forn’ta parte del Plan de Inno-
vación Industrial de la pro’¢incia en
el que se prevén varios polígonos
tecnológieos", indicó Martínez
Cano.

El presidente de la Cámara no dio
un plazo para esta obra, puesto que
su ejecución depende de una deci-
sión pohtica de la Junta.

El director territorial de Unicaja
en Almeña, Francisco Moreno, ma-
nifestó que este estudio se enmar-
ca dentro de los lazos que la enti-
dad financiera tiene establecidos
con la sociedad civil y empresarial
de la provincia- Francisco Wlllalba,
consejero delegado de Analistas
Económicos de Andalucía, porme-

¯ noiizó las ventMas competitiva que
conllevaría esta vía "en cuanto a
ahorro de siniestralidad, carbu-
rantes y tiempo par los empresa-
rios y consolidalía el crecimiento
industrial de la provincia con una
tasa de rentabilidad del 5%.

Esta Autovía, según el informe
generaría en torno a 9.500 empleos
por obra y construcción y verte-
braña el territorio almeriense me-
jorando las conexiones norte sur.

La Autovía tendría un efecto di-
nanfizador inmediato del interior
de la provincia (15% de la pobla-
ción): permitiría conectar la in-
dustria del mármol (300 empresas
y 6.000 trabajadores) ¿on el Puer-
to de la capital y el futuro Centro
Tecnológico de las Energía Reno-
vables, en Tabernas. Parte del re-
corrido aprovecharía la actual y de-
ficiente carretera de las canteras,
mientras que el tramo Vélez Rubio-
Chirivel ya está en funcionamien-
to.

El mármol almeriense, que cuen-
ta con ventas de 1.000 millones, tie-
ne que exportar su producción por
el P]l~rto do V~lonPi~

El sueño de una mariana de verano
M.L.

m REDACCION

Casi todos los grandes pro-
yectos comienzan en la ser-
villeta de un bar o tras una
tormenta de ideas a pie de
barro. En distensión se dis-
curro mejor, aseguran los
expertos en management.
Asi se fraguaron, por ejem-

realidad dentro de diez o
duince años, como lo será
el AVE o como lo fueron en
su día la Autovía del Medi-
terráneo, de Cose/~luela y
Borre?d, o como lo fue más
tarde la A-92 y alín lo sigue
siendo ¡ay[ la A-7 que nos
une con Granada y Málaga.
La Redia del Almanzor4 sin

pió los Juegos Mediterrá- ir más lejos, se concibió en
neos 2005. No es el caso de
este gran eje de comunica-
ciones, pero casi. Nace de
la complicidad entre la Cá-
mara de Comercio y Unica-
ja. Y aunque pueda parecer
un sueño en 2008, quizá sea

1980 y no terminó de eje-
cutarse hasta 1998.

Tiene este eje via_rio Vé-
lez Rubio-Tabernas, pre-
sentado ayer en la sede la
Cámara de Comercio, en

julio, el aroma de las gran-
des vías de comunicación
que se perpetúan y se eter-
nizan, como lo lüderon las
c2]zadas romanas o las ace-
quias árabes de riego, que
aún riegan los campos de
secano en buena parte de
la provincia.

Por eso, lo mejor que tie-
ne este gran vial es que es
ambicioso, no para en ba-
rras. "Es un proyecto de
máximos", decía ayer Die-
gu Martínez Cano. A partli
de ahí trabajar codo con
codo con la Admixüstra-
ción, si es que tiene a bien

aceptar el todo o la parte de
este proyecto que daría
vida, sobre todo, al in~eñot
de la provin~la, como la vía
del transpo~e del futuro.

La idea lanzada ayer pol
la Cámara, con el patroci.
nio de Unieaja, es que se
empiece a ejecutar desde
Tabernas hacía arriba, apro-
vechando el actual eje de la
carretero de las canteras. La
actualA-7 también nació de
un proyecto de Unicaja.

Si cuaja este proyecto:
esta nueva idea lmtzada co~
optimismo, sin complejos:
evidentemente no empeza-

rá los trabajos de inmedia-
to: necesitará todo el habi-
tual trajin administrativo de
estudios ambientaIes, ex-
propiaciones eteétexa- Pero,
en el fondo parece que me-
rece la pena embarcarse en
esta aventura, al menos para
los empresarios de la Cá-
mara de Comercio.

El sector del mármol sería
uno de los grandes benefi-
ciados de esta hipotéticaví~
mejorando sus conexiones
con el Puerto de Almería y
haciendo de~pareeer la ah-
surda dependencia del Puer-
to de Valencia-
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La Cámara pide obra pública
contra la caída de la construcción
La recesión económica se está cebando de
manera especial con el sector de la cons-
tmcción. Ante la caída de un 61% de los
visados de obra y el aumento del paro en
un 48,1% registrado en el primer trimes-
tre de este año, la Cámara de Comercio
junto a Fepeco piden a las Administra-
ciones Públicas que hagan un catálogo
exhaustivo de las obras que prevén eje-
cutar, así como que agilicen las licitacio-
nes de obra pública pendientes.

Ajuicio del presidente de la Cámara,
lgnacio González Martín, "hay que actuar
con celeridad y decisión porque en estos
momentos el tiempo corre en contra del
sector". Añade, además, que los empre-
sarios de la construcción tienen que
saber qué proyectos públicos se van a
desarrollar y con qué partida presupues-
taria cuentan.

González Martín entiende que "la
construcción no puede seguir siendo tor-

pedeada por la maraña burocrática a la que
estásometida porque ahora cualquier tar-
danza puede suponer directamente el cie-
rre de una empresa".

Los malos datos económicos han arras-
trado la confianza empresarial a sus
cotas más bajas, de forma que el último
Indicador de Confianza Empresarial (ICE)
se ha desplomado hasta el -29,6, el peor
de los últimos cuatro años. Para Martín
no sólo es necesario que se impulsen nue-
vos proyectos sino que se promueva un
buen programa de rehabilitación tanto para
el sector hotelero, como para la oferta de
ocio y servicios complementarios con el
objetivo de que mantengan los parámetros
de calidad v conserven su comDefitividad".
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